
 
 
 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 
 
 

РЕШЕНИЕ 
 
 
16.12.2010                     № 243 

 
 

Об утверждении результатов 
публичных слушаний по проекту бюджета 

муниципального образования 
«Город Таганрог» 

на 2011 год 
 

 
В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Решением Городской Думы 
от 29.09.2005 №117 «Об утверждении Положения «О порядке проведения публичных слушаний 
в городе Таганроге», Решением Городской Думы от 11.11.2010 №236 «О проекте бюджета 
муниципального образования «Город Таганрог» на 2011 год и вынесения его на публичные 
слушания», Городская Дума 
 
 

РЕШИЛА: 
 
 

1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту бюджета муниципального 
образования  «Город Таганрог» на 2011 год (приложение). 

 
2. Администрации города Таганрога (Федянин Н.Д.): 

2.1. Рассмотреть поступившие от жителей предложения, не связанные с проектом 
бюджета муниципального образования «Город Таганрог» на 2011 год, проработать 
возможность их решения и проинформировать граждан о принятых мерах; 

2.2. Обеспечить официальное опубликование настоящего Решения. 
 

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 
опубликованию. 

 
4. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на Мэра города Таганрога  

Федянина Н.Д. 
  
Председатель Городской Думы 
города Таганрога                                                                                                             Ю.Стефанов 
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Приложение 

к Решению Городской Думы 
от 16.12.2010 № 243 

 
Результаты публичных слушаний 

 по проекту бюджета муниципального образования «Город Таганрога» на 2011 год   
 

Предложения и замечания внесены: 
№  

Предложения и замечания 
Реше 
ние, 
приня 
тое по 
данному 
предло 
жению 

 
Мотивированное обоснование принятого решения, ссылка 

на закон 

1) Пономарев Александр Владимирович – председатель ТГОО «Комитет народного контроля»: 
1 Хочу обратить Ваше внимание на тот факт, что по ул.  

Розы Люксембург, 63 строится дом, в котором 25 квартир будут 
переданы детям-сиротам. 15 млн. руб. из бюджета уже перечислены 
застройщику, но строительство ведется без разрешительных 
документов, по проекту дом 3-х этажный, фактически строится 4-х 
этажный дом. Не исключается ситуация, когда стройку придется 
прекращать и сносить излишние строения. Пожелание на будущее – 
бюджетные деньги в еще недостроенные объекты не вкладывать. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(Вибе И.Г.) для проработки вопроса и подготовки ответа. 

2 Светофорные объекты. В связи с интенсивным движением транспорта 
необходимо установить светофоры на следующих перекрестках: 
Поляковское шоссе – ул. Сызранова, ул. Октябрьская – 10-й Переулок, 
ул. Греческая – пер. Антона Глушко.  

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа. 

3 В связи с реализацией программы улучшения жилья инвалидов у 
города была возможность привлечь федеральные средства, но для этого 
нужно было увеличить учетную норму жилья для инвалидов. С Юрием 
Владимировичем мы уже обсуждали этот вопрос, есть понимание. 
Сейчас ситуация складывается парадоксально: в конкретной семье, где 
один инвалид и трое членов семьи, квартира 45 м. кв., по действующей 
норме предоставления жилья 10 м. кв. на 1 чел, семья не признается 
нуждающейся. В случае если бы квартира предоставлялась, на 
инвалида положено 36 м.кв., и по 16 – на каждого члена семьи. А в 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам жилищной политики и 
муниципальной собственности (Лакаеву Ю.В.) для проработки 
вопроса и подготовки ответа. 
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связи с тем, что своевременно у нас не отреагировали на увеличение 
норм предоставления жилья инвалидам увеличением учетных норм, мы 
не получили большого количества федеральных средств, что могло бы 
улучшить жилищные условия определенному числу инвалидов. Пока 
финансирование продолжается, прошу Городскую Думу пересмотреть 
учетные нормы в части инвалидов Великой Отечественной войны. 
Поскольку нормы предоставления жилья у них в 2 раза больше, то 
логично учетную норму увеличить в 2 раза. Это позволит часть семей в 
городе поставить на учет и улучшить жилищные условия инвалидов 
ВОВ за счет средств федерального бюджета.  

4 Необходимо создать информационную систему в сфере ЖКХ, 
позволяющую каждому жителю через Интернет отслеживать структуру 
расходов управляющих компаний и ТСЖ, состояние текущих расчетов, 
сравнивать цены на аналогичные работы, выполняемые отдельными 
подрядчиками. Полагаю, что у города прямой интерес объявить 
конкурс и профинансировать создание этого сайта, а потом уже все 
информационное наполнение возложить на управляющие компании.  

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
и заместителю Главы Администрации – управляющему делами 
(Дробному С.В.) для принятия мер и подготовки ответа. 

 

5 Необходимо исключить или сократить до минимума количество лиц в 
цепи от заказчика услуг ЖКХ до конечного исполнителя, сократив до 
минимума расходы, осуществляемые не в интересах плательщиков. 
Мне возражают, что у нас согласно Гражданского Кодекса свобода 
договора, но приведу конкретный пример – установка лифтов – за 
работу по их установке «Донская строительная компания» берет 500 
тыс. руб., потом нанимает подрядчиков – организацию, занимающуюся 
обслуживанием лифтов, оплачивает им 150 тыс. руб., а остальные 
получает сама просто за перекладывание бумаг. Если есть возможность 
экономить на этих работах, давайте сокращать финансирование. Я 
живу рядом с МУП «ЖЭУ», во двор невозможно заехать из-за 
количества машин, которые там стоят, то есть там идет раздел 
«бюджетного пирога». Если мы не создадим сейчас прозрачных 
информационных систем, позволяющих отслеживать все финансовые 
потоки, средства, которые планируется направить в сферу ЖКХ, так и 
разойдутся по этим посредническим фирмам. 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки. 

6 Я услышал об отсутствии финансирования на капитальный ремонт 
дорог. Уже надо создавать муниципальную программу по развитию 
переулков.  
Привлекать к софинансированию жителей расположенных там домов. 
В рамках софинансирования из средств фонда реформы ЖКХ добиться 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа. 
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финансирования прокладки или капитального ремонта по частному 
сектору всех видов общих подземных коммуникаций до 
асфальтирования (газ, вода, канализация). Необходимо комплексная 
программа развития квартального малоэтажного строительства. 

7 На разработку ПСД тратятся огромные средства. Давайте подумаем о 
создании муниципального предприятия для ее разработки. Так как 
зачастую и подрядчики в сфере ЖКХ ни смету нормально не могут 
составить, ни акт выполненных работ. В этом им нужно помогать. 
Заказчиков будет много, а расценки на работы можно снизить в 10 раз. 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(Вибе И.Г.) и заместителю Главы Администрации по вопросам 
городского хозяйства (Ревко С.А.) для подготовки ответа и 
принятия мер. 

8 Считаю, что нужно рассмотреть вопрос о поэтапном переводе жилых 
домов в процессе замены коммуникаций на трехниточную систему – 
вода холодная, горячая и питьевая, - с установкой централизованных 
фильтров доочистки в домах. Ранее это предложение озвучивалось на 
Совете по предпринимательству, Администрация обещала посчитать 
эффективность, но изменений нет. Мы вкладываем огромные средства 
в «Водоканал», улучшая качество воды в зоне подачи воды, но до 
кранов она доходит грязная.  

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и  подготовки ответа. 

9 При разработке конкурсной документации по оказанию услуг по 
перевозке пассажиров необходимо в качестве критерия использовать 
стоимость перевозок и перевозку льготных категорий населения с 
большим удельным весом в оценке данных. Сейчас же важнее наличие 
мойки «Керхер», чем цена билета на проезд. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и  подготовки ответа. 

10 Необходимо запретить уступку права аренды муниципальной земли. В 
городе сложилась практика, когда люди, имеющие возможность взять в 
аренду земельный участок, берут его, ничего не делают, ждут 
покупателя, а участок переходит из рук в руки. Конкретный пример – 
участок по ул. Розы Люксембург, 63. За 2,5 года при переходе из рук в 
руки по 4 рукам 22 млн. руб. к ним «прилипло». Это переход 
муниципального участка, находящегося в аренде. У нас некуда деть 22 
млн. руб.? Не может человек построить – забрать землю в фонд 
перераспределения и продать с аукциона за те же 22 млн. руб. И таких 
участков не один по городу. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам жилищной политики и 
муниципальной собственности (Лакаеву Ю.В.) для проработки 
вопроса и подготовки ответа. 

 
 

11 Необходимо в полном объеме профинансировать до конца 2011 года 
завершение кадастровых работ в многоквартирных домах. До 
проведения кадастровых работ в многоквартирных домах запретить 
выделение земельных участков для строительства коммерческих 
объектов на прилегающей к ним территории. По городу наблюдается 
тенденция, когда рядом с многоквартирным домом много земли, этот 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам жилищной политики и 
муниципальной собственности (Лакаеву Ю.В.) для проработки 
вопроса и подготовки ответа. 
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дом специально не ставят на кадастровый учет, а вокруг начинают 
строить магазины, торговые центры, офисы. И только по завершению 
строительства на все это оформляются документы, а оставшаяся земля 
ставится на кадастровый учет.  

12 Необходимо заложить в бюджет возможность финансирования по 
итогам конкурсов социально направленных некоммерческих 
организаций, к участию в работе конкурсной комиссии на паритетной 
основе привлекать представителей НКО. 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюдже 
те 

Возможность финансирования имеется по разделу 
«Национальная экономика» (поддержка малого и среднего 
предпринимательства),  а также при поступлении заявок от 
соответствующих организаций. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации – управляющему делами (Дробному С.В.) для 
проработки вопроса и подготовки ответа.  

13 В бюджете необходимо предусмотреть расходы на проведение 
городского референдума по вопросу внесения изменений в Устав 
города в связи с планируемым присоединением части территории 
Неклиновского района. Кроме этого, включить вопросы о переходе к 
частично пропорциональным выборам депутатов Городской Думы (12 
депутатов по спискам партий, 13 – по одномандатным округам) 
выборам мэра из числа депутатов, передачи полномочий по 
непосредственному управлению делами города наемному сити-
менеджеру. Полагаю, что такие вопросы должны решаться 
непосредственно горожанами. 

дать 
разъяс 
нения 

Статья 3. Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» определяет права граждан Российской 
Федерации на осуществление местного самоуправления. 
Данные положения отражены в статье 4 Устава 
муниципального образования «Город Таганрог». 

Определено, что граждане Российской Федерации 
осуществляют местное самоуправление посредством участия в 
местных референдумах, муниципальных выборах, посредством 
иных форм прямого волеизъявления, а также через выборные и 
иные органы местного самоуправления. 

Таким образом, местный референдум является одной из 
форм участия граждан в местном самоуправлении. 

В соответствии с положениями Устава муниципального 
образования «Город Таганрог» для принятия решения об 
изменении границ муниципального образования «Город 
Таганрог», требуется проведение местного референдума.  

Областным законом Ростовской области от 19.05.2006 № 
483-ЗС «О местном референдуме в Ростовской области» 
определяется порядок проведения и финансирования местного 
референдума.  

Расходы, связанные с проведением референдума, 
осуществляются за счет средств, выделенных из местного 
бюджета на указанные цели. При этом за счет средств, 
выделенных комиссиям из местного бюджета, до официального 
опубликования решения о назначении референдума 
производятся только расходы комиссий, связанные с 
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проведением проверки подписей, собранных в поддержку 
инициативы проведения референдума. 

Для включения расходов на проведение местного 
референдума о присоединении части территории 
Неклиновского района к территории муниципального 
образования «Город Таганрог» в состав расходов бюджета на 
2011 год необходимо принятие решения о назначении и 
проведении референдума, в порядке установленном 
действующим законодательством. 

Вопросы о переходе к частично пропорциональным выборам 
депутатов Городской Думы города Таганрога (12 депутатов по 
спискам партий, 13 - по одномандатным округам), выборам 
Мэра города Таганрога из числа депутатов, передачи 
полномочий по непосредственному управлению делами города 
наемному сити-менеджеру, относящиеся к изменению 
структуры органов местного самоуправления, в соответствии с 
положениями статьи 34 Федерального закона от 06.10.2003 № 
131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» осуществляется не 
иначе как путем внесения изменений в устав муниципального 
образования. При этом Решение представительного органа 
муниципального образования об изменении структуры органов 
местного самоуправления вступает в силу не ранее чем по 
истечении срока полномочий представительного органа 
муниципального образования, принявшего указанное решение. 

В соответствии с положениями статьи 21.Устава 
муниципального образования «Город Таганрог» проект 
решения городской Думы о внесении изменений и дополнений 
в Устав города Таганрога, выносится на публичные слушания, 
проводимые на территории города Таганрога. Этим 
обеспечивается участие населения города Таганрога в решении 
вопросов местного значения. 

14 Необходимо решить вопрос с финансированием строительства нового 
морга. Он в ужасном состоянии, а тема эта уже не первый год 
поднимается. 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(Вибе И.Г.) заместителю Главы Администрации по социальным 
вопросам (Липовенко Е.В.) для подготовки ответа и принятия 
мер. 

15 Тема расширения кладбища назрела давно. Сейчас автобус принять Направить письменное обращение заместителю Главы 
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останавливается в одной стороне и люди вынуждены идти пешком. По 
СНиПам расстояние должно быть 500 метров, а люди вынуждены идти 
больше километра. Почему не перенести остановку автобуса? 

к сведе 
нию 

Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для подготовки ответа. 

16 Необходимо продолжать расширение пляжной территории 
Приморского парка. Первый опыт показал, что использование карт с 
бетонным ограждением достаточно эффективно сохраняет песок на 
берегу. Необходимо рассмотреть вопрос установки детского городка 
бесплатных аттракционов в рекреационной зоне Приморского парка, 
где гуляют с детьми многие жители района. Имеющийся городок 
аттракционов, где за 20 рублей можно покатать ребенка на качелях и 
каруселях еще нашего детства не актуален, люди проявляют 
недовольство. Кроме того, необходимо увеличить количество скамеек, 
нужно предусмотреть выделение средств на наглядную агитацию 
против мусора и семечек. Имеющихся арендаторов нужно призвать к 
порядку и заставить платить за реально занимаемую площадь и 
запретить раскатывать на своих автомобилях. 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
и заместителю Главы Администрации по социальным вопросам 
(Липовенко Е.В) для рассмотрения обращения и подготовки 
ответа. 

На территории Приморского парка в 2010г. было 
установлено 20 скамеек на общую сумму 150,0 тыс.руб., а так 
же 30 урн на сумму 69,0 тыс.руб. Кроме того, проводились 
работы по покосу территории парка «Приморский», 
акарицидной обработке, а так же была осуществлена поставка  
песка на пляж в количестве 200 тонн. 

17 На «Русском поле» в парке 300-летия отведен земельный участок под 
строительство ФОК. В бюджете средства на строительство не 
предусмотрены. 
 

дать 
разъясне
ния 

 
учтено в 
бюд 
жете 

В 2011 году на строительство физкультурно-оздоровительного 
комплекса  (ФОК) на «Русском поле» за счет средств бюджета 
города планируется направить 10,0 млн.руб. Проектно-сметная 
документация разработана в 2007 году. Ориентировочная 
стоимость строительства составит 92,2 млн.руб. В 2011 году 
планируется проведение аукциона и начало строительства. 

18 В районе «Русского поля» ни кинотеатров, ни дворцов культуры. На 
такой большой жилой массив необходимо предусмотреть средства для 
строительства культурного центра.  

 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюд 
жете 

На территории микрорайона «Русское поле» для организации 
досуга населения ведется и продолжается строительство 
объектов, таких как: 

- «Крытый каток с искусственным льдом в г.Таганроге по ул. 
Чучева,50». Заключен муниципальный контракт от 14.10.09г. № 
48 с ООО «Южный Строительный Альянс» на сумму 95,3 
млн.руб. По заключенному муниципальному контракту 
выполнены работы в 2009 году на сумму 3,0 млн.руб. (по 
разработке грунта), ожидаемое выполнение в 2010 году 
составит 45,9 млн. руб. (выполнены работы по устройству 
фундаментов и основного конструктива). Объект является 
переходящим на 2011 год. В связи с чем, в 2011 году на 
финансирование заключенного муниципального контракта за 
счет средств бюджета города планируется направить 46,5 
млн.руб., 
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Кроме того в 2011 году в составе расходов по разделу 
«Жилищно-коммунальное хозяйство» так же планируется 
предусмотреть ассигнования  за счет средств бюджета города на 
обеспечение инфраструктурой строящегося объекта, в том 
числе: 

1) на водоснабжение объекта:»Крытый каток с 
искусственным льдом в г.Таганроге» -  7,0 млн.руб.; 

2) на электроснабжение объекта: «Крытый каток с 
искусственным льдом в г.Таганроге» - 8,0 млн.руб.; 

3) на устройство автономной индивидуальной котельной на 
объекте:»Крытый каток с искусственным льдом в г.Таганроге» - 
7,0 млн.руб.; 

4) на благоустройство прилегающей территории 
объекта:»Крытый каток с искусственным льдом в г.Таганроге» - 
12,1 млн.руб. 

- «Физкультурно-оздоровительный комплекс (ФОК)». В 2011 
году на строительство физкультурно-оздоровительного 
комплекса  (ФОК) на «Русском поле» за счет средств бюджета 
города планируется направить 10,0 млн.руб. Проектно-сметная 
документация разработана в 2007 году. Ориентировочная 
стоимость строительства составит 92,2 млн.руб. В 2011 году 
планируется проведение аукциона и начало строительства. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для 
рассмотрения обращения и подготовки ответа жителю города. 

19 Общий вопрос тревожит многоквартирные дома – где техническая 
документация домов? Эта документация из архива была передана в 
Администрацию и там она теряется. Сейчас невозможно осуществлять 
техническое обслуживание домов, нужно заново восстанавливать всю 
документацию. Ее нужно найти либо восстановить за счет виновных.  
 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа. 

В течение 2005-2008г.г. в г. Таганроге проводились 
мероприятия по инвентаризации многоквартирных домов за 
счет средств бюджета города. По результатам инвентаризации 
составлялась техническая документация. По условиям 
договоров, один экземпляр документации передан заказчику, 
другой экземпляр должен храниться у исполнителя работ.  

Заказчики работ:  
2005-2006г.г. - МУП «ЖЭУ»; 
2007-2008г.г. – УЖКХ г.Таганрога. 
Исполнитель работ: МУП «БТИ». 
В 2011 году работа по инвентаризации будет продолжена. 
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20 С 1 по 10 декабря будет проводиться декада инвалидов. Необходимо 

осуществить финансирование работ по обеспечению транспортной 
доступности для инвалидов городских объектов, а также 
финансирование регулярных встреч и чаепитий инвалидов в 
арендуемых для этого залах предприятий общественного питания. 
  

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюд 
жете 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для 
проработки вопроса и подготовки ответа. 

На протяжении ряда лет Администрация города 
предусматривает средства на проведение торжественных 
мероприятий в рамках декады инвалидов. Так, в текущем году 
на указанные цели направлено 40,0 тыс. руб., в 2011 году  на 
празднование декады  инвалидов также предусмотрено 40,0 
тыс. руб. Кроме того, за счет средств Резервного фонда 
Администрации г.Таганрога оказывается поддержка 
общественным организациям инвалидов на проведение 
различных мероприятий, оплату поездок, поощрение к 
праздникам. 

21 На «Русском поле» есть Дом детского творчества. Я слышал, что ПСД 
будет, а ремонт?  
 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюд 
жете 

На разработку ПСД на капитальный ремонт МОУ ДОД «Дом 
детского творчества» в микрорайоне. «Русское поле» в 2008 
году были направлены средства в сумме 750,0 тыс. руб., в 2009 
году на завершение данных работ были направлены средства в 
сумме 1500,0 т.р. В здании МОУ ДОД «Дом детского 
творчества» планируется размещение детского сада на 200-220 
мест, в связи с чем, требуется корректировка разработанной 
проектно-сметной документации. В 2011 году на корректировку 
ПСД по данному объекту  предусмотрены средства в размере 
1000,0 тыс. руб. (в том числе и на начало производства работ по 
капитальному ремонту здания в целях дальнейшего размещения 
в нем детского сада на 200-220 мест). 

МОУ ДОД «Дом детского творчества» в 2011 году займет 
здание, расположенное по ул.Чехова 267. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для 
рассмотрения обращения и подготовки ответа. 

22 Необходимо восстановить пешеходную дорожку от ОАО «ТАНТК им. 
Бериева» до ул. Спортивная, а также обустроить пешеходную дорожку 
на спуске в парке, где машины и дети спускаются по общей дороге. 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа. 

23 Необходимо решить вопрос с финансированием установки 
общедомовых счетчиков либо за счет бюджета, либо за счет 
поставщиков энергоносителей. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и  подготовки ответа. 

24 Необходимо обеспечить равный доступ к городским СМИ всем 
партиям, независимо от личных пристрастий городского руководства и 

дать 
разъяс 

Статья 32. Федерального закона от 11.07.2001 № 95-ФЗ «О 
политических партиях» определяет возможность оказания и 
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заложить в бюджет расходы по финансированию данных публикаций. нения виды государственной поддержки политических партий, при 

этом указанно, что Федеральные органы государственной 
власти, органы государственной власти субъектов Российской 
Федерации и органы местного самоуправления оказывают 
поддержку на равных условиях политическим партиям, их 
региональным отделениям и иным структурным 
подразделениям, в том числе посредством обеспечения равных 
условий и гарантий доступа к государственным и 
муниципальным средствам массовой информации. 

В 2010 году поддержка политических партий в данной форме 
не осуществлялась, в бюджете муниципального образования 
«Город Таганрог» на 2010 год расходы на финансирование 
публикаций политических партий не предусматривались. Все 
публикации политических партий в газете «Таганрогская 
правда» осуществлялись за счет их собственных средств. 

Включение расходов на финансирование публикаций 
политических партий в бюджет муниципального образования 
«Город Таганрог» на 2011 год возможно при поступлении 
заявки. 

2) Полубатько Олег Владимирович – председатель совета старших домов управляющей компании «Центр коммунальных услуг», 
старший по дому ул. Ленина, 159: 

25 23 сентября на общественном совете я поднимал вопрос и обращал 
внимание Администрации на отсутствие проектно-технической 
документации на многоквартирные дома. Этим вопросом я занимаюсь 
уже год, проектная документация была уничтожена в управляющих 
компаниях. Считаю необходимым поднять вопрос перед 
Администрацией и Городской Думой о том, чтобы в бюджете города 
предусмотреть средства на восстановление проектно-технической 
документации и корректировку с учетом изменений, так как существует 
угроза безопасности эксплуатации многоквартирных домов. Сейчас 
Администрация об этом знает, прошу в бюджете предусмотреть 
средства и разработать программу на несколько лет. На большинство 
многоквартирных домов такой документации нет.  

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа.  
См. пункт 19. 

          3) Сергеева Александра Николаевна – заместитель председателя Совета ветеранов завода «Термопласт», старшая по дому  
ул. Дзержинского, 37: 

26 Мы, пенсионеры г. Таганрога, хотим обратить Ваше внимание на 
следующие обстоятельства в жизни города. В последнее время в нашей 
городской прессе и на заседаниях Городского собрания постоянно 

дать 
разъяс 
нения 

Пенсионное обеспечение отнесено к полномочиям 
Российской федерации, вследствие этого дотирование 
пенсионеров за счет бюджета города Таганрога не 
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обсуждается вопрос о придании г. Таганрогу статуса туристического и 
курортного города. Для этого многое в городе делается: развивается 
соответствующая инфраструктура, благоустраиваются пляжи, строятся 
гостиницы, предприятия питания и т. д.  

Мы также рады видеть город красивым и сами многое делаем для его 
благоустройства по мере своих возможностей. Но нас беспокоит 
следующее: если город будет официально признан курортным и 
туристическим, все обслуживающие предприятия и предприниматели 
получат дополнительную прибыль от реализации услуг туристам и 
отдыхающим. В результате город будет получать дополнительную 
прибыль в бюджет через налоги. Но положение пенсионеров 
ухудшится, т. К. в связи с наплывом в город гостей, цены на продукты 
и овощи на рынках значительно возрастут, как во всех курортных 
городах. Ведь отдыхающие приезжают с приличными деньгами, не 
торгуются, а «хватают» все подряд, чем способствуют завышению цен. 
Даже сейчас еще не такой наплыв отдыхающих, а на рынках к ценам, 
особенно в летнее время, не подступишься. 

Эти вопросы пока никого из руководителей города не волнуют, они 
нигде, как мы видим не обсуждаются, а нас они очень беспокоят. Как 
мы будем дальше жить? Ведь добавок к пенсии, которые нам дает 
правительство страны, не хватит даже на покрытие расходов при 
повышении платы за коммунальные услуги. Поэтому, мы считаем, что 
эта проблема должна быть обсуждена депутатами, которых мы 
избирали для защиты наших интересов, и на Городском собрании. 
Необходимо принять меры к тому, чтобы в дальнейшем при 
планировании бюджета города была предусмотрена дотация из средств 
городского бюджета на улучшение материального благосостояния 
неработающих пенсионеров, как это делается в Москве и других 
городах России.  

Таганрог является несостоявшейся столицей России, культурным 
центром Южного региона, а значит, занимает особое видное положение 
среди городов России. Повышение уровня благосостояния 
неработающих пенсионеров должно стать одной из главных 
обязанностей руководителей. Таганрог не может иметь бедных и нищих 
людей, отдавших городу половину своей жизни, тем более, что это 
является одним из главных требований, поставленных перед 
руководителями городов и регионов Президентом России Д. 
Медведевым, премьер-министром В. Путиным и партией «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ».  

 
частич 
но 

учтено в 
бюдже 
те 

представляется возможным. 
Однако, учитывая, что пенсионеры относятся к наиболее 

социально незащищенным слоям населения, в бюджете города 
предусмотрены средства на поддержку таких категорий 
граждан в рамках долгосрочной целевой программы 
«Социальная защита населения на 2011-2013 годы». В том 
числе: 
-  оплата питания малообеспеченных граждан - 2,0 млн. руб.;  
  -  ремонт квартир участникам Великой Отечественной войны - 
1,0 млн. руб.;  
 -  установка и ремонт памятников участников Великой 
Отечественной войны - 0,4 млн. руб.; 
 - материальная помощь на установку глазных хрусталиков 
малообеспеченным гражданам льготной категории - 0,2 млн. 
руб.; 
 -  единовременные выплаты ко Дню Победы участникам ВОВ - 

0,8 млн. руб.; 
 - оказание адресной социальной помощи гражданам, 
достигшим 100- летнего возраста        - 0,1 млн. руб.;  
  - оказание материальной помощи малообеспеченным 
гражданам - 1,0 млн. руб.; 
-  оказание адресной социальной помощи ко Дню пожилого 
человека - 0,4 млн. руб.   

В соответствии с Федеральным  законом от 09.12.1991 № 
2003-1 «О налогах на имущество физических лиц» пенсионеры, 
получающие пенсии, назначаемые в порядке, установленном 
пенсионным законодательством Российской Федерации, 
освобождены от уплаты налога на имущество физических лиц. 

В соответствии с Долгосрочная целевая программа «Развитие 
городского пассажирского транспорта и транспортной 
инфраструктуры города Таганрога на 2010-2012 годы» 
предусмотрены средства на  компенсацию расходов по 
перевозке пассажиров,  не имеющих льгот - школьники, 
учащиеся средних специальных и начальных 
профессиональных учебных заведений и студентов высших 
учебных заведений очной формы обучения, пенсионеры, 
получающие пенсии по ФЗ «О государственном пенсионном 
обеспечении» от 15.12.2001 №166-ФЗ и «О трудовых пенсиях» 
от 17.12.2001 № 173-ФЗ и не имеющих права на получение 
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От себя хочу добавить. Мы считаем, что пенсионеры города имеют 

право на достойную жизнь в старости, так как пока работали, много 
сделали для развития города.  

компенсационных денежных выплат, установленных 
федеральными и областными нормативными правовыми актами 
(пенсионерам 50% от стоимости проезда). 

27 Из представленного доклада видно, что в следующем году 
планируется повышение расходов на образование, социальную 
политику, культуру и спорт. Это хорошо, но лучше, если эти средства 
будут расходоваться с пользой для города. Например, в прошлом году 
на остановке «Парковый» в ноябре высадили цветы, а через несколько 
дней они завяли. Какой смысл такого расходования бюджетных 
средств? 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа.  

28 В 2008 году А.В. Бандель в газетах отчитался о том, что ул. 
Дзержинского и прилегающие тротуары полностью отремонтировали. 
Однако участок от дома № 37 до ул. 1-я Котельная до сих пор не 
заасфальтирована. Получается, что это приписки. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

В 2008г. в соответствии с муниципальным контрактом №14 
от 23.04.08г. был осуществлен капитальный ремонт дороги и 
тротуара (частично) по ул.Дзержинского (от ст.Таганрог1 , 
включая Привокзальную площадь до ул.Фрунзе) на общую 
сумму 43038,9 тыс.руб. 

4) Сулин Александр Александрович – житель города: 
29 До юбилея А.П.Чехова вся улица Чехова приводилась в порядок, но это 

была халтурная работа. На прошлых публичных слушаниях я говорил, 
что при выходе из дому кирпичи падали, сейчас вновь проводилась 
капитальная работа домов. У нас нумерация начинается с «Б» - вначале 
идет дом  74 с литерой «Б», потом идет «А», потом «В». 

Куда ушли деньги на ремонт перед юбилеем А.П.Чехова, и сейчас 
халтурный ремонт. Можно было стянуть дом или развалить его 
полностью. при выходе из арки около восьмого окна висит 
завуалированная глыба кирпичей. Прикрыли полоской асфальта, 
замазали цоколь, привезли котлы для отопления. Управляющая 
компания, которую не выбирали, захватила, забрали у нас подкачку, 
разрушили электроподстанцию, воду отключают, когда захотят, 
устроили автогараж, масса машин, мимо которых невозможно пройти с 
коляской. Разрушили и продали детские сады. Помогите 
С.В.Коновалову, лучше деньги, которые вы завуалировали, чтоб он 
поднял трамвайное движение как положено. Потому что вошли в 
трамвай, человек упал на сидение, получил надкол ребер и сломал 
бедро, это было 31 октября в 20.55, маршрут № 2, бортовой номер 
трамвая 300.  

дать 
разъяс 
нения 

В рамках Плана основных мероприятий по подготовке и 
празднованию 150-летию со дня рождения А.П. Чехова за 2007-
2009 годы были выполнены работы: 

- осуществлен капитальный ремонт дороги по ул.Чехова на 
общую сумму 60,2 млн.руб. 

- В период с 2007 по 2009 год изготовлены и установлены на 
территории города Таганрога скульптурные композиции героям 
чеховских произведений, а именно: «Человек в футляре», 
«Роман с контрабасом», «Египетская пирамида» и «Толстый и 
тонкий»  на общую сумму 4,2 млн.руб. 

- По реконструкции комплекса ЦГПБ им. А.П. Чехова по 
адресу: ул. Петровская, 96 – ул. Греческая, 105, в г. Таганроге 
на сумму 66,6 млн.руб. 

- По реконструкции МУК «Таганрогский ордена Почета 
драматический театр им. А.П. Чехова» на сумму 48,2 млн.руб. 

- По реконструкции Городского Дома культуры, ул. 
Петровская,104 на сумму 9,4 млн.руб. 

Кроме того, в рамках реализации мероприятий по подготовке 
к празднованию 150-летия со дня рождения А.П. Чехова в 
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 период с 2007-2010 год были направлены средства на: 
- ремонтно-реставрационные работы объекта культурного 

наследия регионального значения «Мемориальная квартира, где 
останавливался П.И. Чайковский» в сумме 33,9 млн. руб., 

- капитальный ремонт и реставрацию объекта культурного 
наследия регионального значения «Здание бывшей мужской 
гимназии, где учился А.П. Чехов» в сумме 94,4 млн. руб.; 

- реставрацию памятника им. А.П. Чехова в сумме 1,4 млн. 
руб.; 

- разработку ПСД на капитальный ремонт и реставрацию 
фасадов зданий, расположенных в исторической части города и 
выполнение ремонтно-реставрационных работ данных фасадов 
зданий в сумме 7,5 млн. руб.; 

- капитальный ремонт объекта культурного наследия 
регионального значения «Дворец Александра I» (МУЗ «Детский 
санаторий «Березка») в сумме 59,0 млн. руб. 

-  в 2008г. выполнен капитальный ремонт 69 
многоквартирных домов, финансирование работ произведено  
на общую сумму 48,7 млн. руб. (в т.ч. за счет средств 
областного бюджета в сумме: 44,8 млн. руб., средств бюджета 
города 3,9 млн.руб.); 

- в 2009г. выполнен капитальный ремонт 16 
многоквартирных домов, финансирование работ произведено  
на общую сумму 2,6 млн. руб. (средства бюджета города); 

-в 2008г. произведена реконструкция сквера, на территории 
которого расположен объект культурного наследия 
федерального значения «Памятник А.П. Чехову в г. Таганроге» 
на общую сумму 10,6 млн.руб. (в т.ч. за счет средств областного 
бюджета –4,3 млн.руб., за счет средств бюджета города –  
6,3 млн.руб.); 

в 2008-2009г.г. произведен выборочный капитальный ремонт 
и благоустройство сквера Петра I в  г. Таганроге на общую 
сумму 16,6 млн.руб. (в т.ч. за счет средств областного бюджета 
–11,5 млн.руб., за счет средств бюджета города – 5,1 млн.руб.); 

В настоящее время поддержка электрического транспорта в 
г. Таганроге осуществляется согласно следующих нормативных 
документов:  

-  Долгосрочная целевая программа «Развитие городского 
пассажирского транспорта и транспортной инфраструктуры 
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города Таганрога на 2010-2013 годы», в соответствии с которой 
предусмотрены средства на  компенсацию расходов по 
перевозке пассажиров,  не имеющих льгот (школьники, 
учащиеся средних специальных и начальных 
профессиональных учебных заведений и студентов высших 
учебных заведений очной формы обучения, пенсионеры, 
получающие пенсии по ФЗ «О государственном пенсионном 
обеспечении» от 15.12.2001 №166-ФЗ и «О трудовых пенсиях» 
от 17.12.2001 № 173-ФЗ и не имеющих права на получение 
компенсационных денежных выплат, установленных 
федеральными и областными нормативными правовыми 
актами). В 2010 г. на вышеуказанные цели будет потрачено из 
бюджета города Таганрога -  6,1 млн. руб.; 

- Долгосрочная целевая программа «Развитие городского 
электротранспорта г. Таганрога на 2010-2013 годы», в 
соответствии с которой предусмотрены расходы в сумме 275,6 
млн. руб., в том числе 161,0 млн. руб. из бюджета города 
Таганрога и 114,6  млн. руб. из областного бюджета. 

Кроме того, из областного бюджета перечисляются средства 
за перевозку льготных категорий граждан (труженики тыла, 
пострадавшие от политических репрессий, ветераны труда, 
ветераны труда Ростовской области). В 2010г.  МУП «ТТУ» за 
указанных льготных категорий граждан будет перечислено 
около 41,8 млн. руб. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

5) Радченко Николай Петрович - председатель городской ветеранской организации, внештатный инспектор по охране Всесоюзного 

общества охраны природы:  

30 Как Председателя комиссии при ГСВ и СПСВ по экологии и 
благоустройству интересует статья «Благоустройство». Как 
ответственного по поручению собрания жителей района Дубки и 
прилегающих к ним улиц по обеспечению района пассажирским 
автотранспортом. Поэтому из 1684 статей в бюджете сосредоточусь на 
3-х подразделах «Экология»,  «Благоустройство», «Транспорт». 
«Экология» - 2067,5 тыс. руб. По этой статье сумма по сравнению с 
другими не очень большая. Жизненный и профессиональный опыт 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюд 
жете 

 

По статье «Благоустройство» в 2011 г. запланированы 
расходы в сумме 160,5 млн. руб., в т.ч.: 
1. текущий ремонт и содержание дорог – 65,0 млн. руб. 
(обслуживание средств регулирования дорожного движения, 
уборка дорог, зимнее содержание дорог, текущий ремонт 
дорог, содержание ливневой канализации и др.) 
2. содержание зеленых насаждений – 45,0 млн. руб. 
(содержание газонов, полив, обрезка и удаление аварийных 
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показывает: в этом вопросе не все решают деньги, немаловажную роль 
имеет человеческий фактор. Это сами горожане и их 
жизнедеятельность 
Благоустройство 186 363,4 тыс. рублей. Здесь, как и по охране 
окружающей среды будет в комплексе предложено отдельно 
возможные методы воздействия. Но деньги требуют целесообразного 
вложения, а это, как показал год 2010 - вопрос спорный. Устав города, в 
1-х главах трактуется в интересах жителей города, и деньги тратить в 
пользу. А это не всегда совпадает, в эти уставные рамки, а скорее так 
выглядит: «и волки сыти и овцы целы». Ну вот, например: 1. Зима. 
Заготовлена пескопаста. А люди падают. 2. Погасли лампы по 14 
Артиллерийскому, 2-а, а света нет. 3. Пять лет ждали установки 
автоплощадки, а результат. 4. Отчитались. Отремонтирована дорога по 
ул. Московской. А «как по щучьему велению» и не только это, но 
деньги уходят куда??? 
О ливневках. Акт приемки передачи Городской ливневой канализации 
по приказу Председателя КУИ от 12.08.2004 сдал директор МУП 
«Управляющая компания Благоустройство» Бышук В.П. главбух 
Рябинина О.Г. Принял Начальник ЖКХ-Т Василенко В.А. Гл. 
бухгалтер Пришпетная Л.В. Это кажется последний год упоминание о 
ливнеканале. Есть вот еще один документ, Совещание от 26.04.2004 
гласит, Ливневой канал открытого типа 52 единиц, закрытого типа 115 
единиц и протокол собрания подписан, утвержден зам Главы 
Администрации Ревко. Как отмечено, особое беспокойство вызывает 
выпуски в открытый коллектор ливневок, названо несколько 
предприятий в Большую и Малую Черепаху. По моему это 
беспокойство должно воспринято сегодня. Это экологическая 
проблема. 
По разделу «Национальная экономика», подразделу «транспорт» 
запланировано 31 652,9 тыс. руб.На что? эти деньги. 
В приложении 1 налог на транспорт - 19236.  Это для такого 
трудноконтролируемого предприятия мало. 
Сумма по экологии 20675 на данный период считаю приемлемой, как я 
описал в выступлении и предлагаю. Кстати, это будет относиться и к 
благоустройству 183363 по опыту работы так считаю. Вот посудите 
сами, чем нарушается экология? Ведь не только спиленным, 
сломанным деревом, дымящей трубой завода, а десятками других 
явлений описывать нет необходимости, а вот человеческий фактор это 
результат жизнедеятельности горожан. По опыту прошлых 

 
 
 

деревьев, покос, посадка деревьев, декоративное озеленение, 
обустройство архитектурных форм, вывоз веток, уборка 
территорий и др.) 
3. ремонт и содержание сетей уличного освещения  41,5 млн. 
руб. (оплата электроэнергии, потребленной сетями уличного 
освещения, техническое обслуживание сетей уличного 
освещения,  текущий ремонт сетей уличного освещения) 
4. прочие расходы – 9,0 млн. руб. (содержание пляжей, аренда и 
содержание общественных туалетов, изготовление аншлагов, 
ремонт, содержание и установка детских и спортивных 
площадок, борьба с вредными насекомыми, отлов 
безнадзорных животных, подбор трупов павших животных, 
благоустройство территорий скверов и улиц, уборка 
Пушкинской набережной, береговой полосы, поставка урн, 
оборудование контейнерных площадок, содержание кладбищ  
и др.). 
По разделу «Национальная экономика» подразделу 

«Транспорт» предусмотрены следующие расходы в объеме 31,7 
млн. руб., в том числе: 
    -6,5 млн. руб. – субсидия на покрытие убытков транспортных 
предприятий в соответствии с городской долгосрочной целевой 
программой «Развитие горэлектротранспорта г. Таганрога на 
2010-2013гг.»; 
    -6,0 млн. руб. - в соответствии с городской долгосрочной 
целевой программой «Развитие горэлектротранспорта г. 
Таганрога на 2010-2013гг.». В 2011г. планируется ремонт 
трамвайных, троллейбусных  сетей, включая приобретение 
материалов. 
    -14,2 млн. руб. -субсидия на покрытие убытков от перевозки 
пенсионеров, не имеющих льгот в городском пассажирском 
транспорте, школьников, учащихся и студентов в городском 
транспорте общего пользования;  

-5,0 млн. руб. – закупка автотранспортных средств и 
коммунальной техники за счет средств бюджета города 
(планируется приобретение одной навесной фрезы для ремонта 
дорог. Данная фреза предназначена для снятия верхнего слоя 
бетона и асфальта, рытья траншей, профилирования грунта, 
дорожных работ, обработки береговых линий, разрушения 
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десятилетий, с этим боролись сами жители. Это общественная 
организация «Внештатный отдел» под моим руководством, сотрудники 
внештатные инспекторы по 2-3 человека на каждый микрорайон. Их 12 
через микрорайоны на уличные и домовые комитеты, и каждый из 
председателей микрорайона по вопросам благоустройства в плановом 
порядке по плану, составленному отделом. На данный момент 
существуют комиссии по экологии и благоустройству при СПСВ и ГСВ 
и это было идеальным решением. Если бы они не «существовали»,  а 
работали, но Гор. Совет видимо не считает это нужным, канительно 
правильно, что это по силам только ветеранам, их внимательно слушает 
молодежь об их героизме на войне, почтение среди населения и 
администрации, остается им – т.е. ветеранам войны и труда, а также и 
пенсионерам желательно подключиться, успешно закончив с врагом 
внешним.  

Транспорт в настоящее время самая чувствительная тема для 
жителей. Вот почему.  При таком многочисленном автотранспорте и 
преодолевать километр поездки для жителей «Дубки» и прилегающих 
улиц рассматривается ими как оскорбление-унижение. Тем более еще, 
когда  по конкурсу предусмотрено по схеме маршрута №36 - 11 единиц. 
Три больших и восемь маршруток, это интервал 8-10 мин. Что считать 
нормально, а в действительности ходит 2 больших с интервалом 40-45 
мин. И не всегда регулярно. В субботу и воскресенье, как правило, не 
бывает. Самое странное то, что маршруток затребовать оказалось 
невозможно. Это предприятие «Пассажиртранс». В какие бы инстанции 
не обращался, никто решить эту проблему не может – обязать 
предприятие выполнять свои обязательства «Пассажиртранс» 
маршруток № 36 по этой схеме : рынок – ул. Дзержинского – пер.14-ый 
Артиллерийский- ул. Московская – ул.Пальмиро Тольятти - ул. 
Дзержинского-Новый Вокзал-ул.Дачная и обратно. 
Предлагаю 
1 Направить по этой схеме дополнительные маршруты по 
ул.Дзержинского. Разгрузятся заторы скопившихся автобусы и  
маршрутки,  пассажиры найдутся. Ссылка на пассажиропоток не 
оправдание, время покажет. Предлагаю на выделенные из бюджета 
316529 деньги муниципалитету иметь свой транспорт. Это будут 
миллиардные пополнения в городской бюджет. Автобусы большой 
вместимости пустить по схеме маршрута – Новый Вокзал- ул. 
Дзержинского – ул.  Петровская –ул. Греческая - ул. Петровская - ул. 
Дзержинского–Новый Вокзал. Возможно дальше, на Северный или 

железобетонных конструкций и т.д.).  

Всего по разделу «Охрана окружающей среды» предусмотрено 
на 2011г. –  2,07 млн. руб., что больше уровня 2010г. на 0,05 
млн. руб.  
        Планируемые расходы сложилась из суммы средств, 
которые должны быть направлены:   
    на обеспечение Долгосрочной целевой программы 
мероприятий по охране окружающей среды города Таганрога на 
2010-2013г.г., утвержденной Постановлением Мэра города 
Таганрога от 28.01.2009г. № 601, с внесенными изменениями, в 
том числе: 
- 0,5 млн. руб. на ликвидацию выявленных в процессе 
радиационно-экологического мониторинга загрязненных 
отходов и материалов; 

- 0,24 млн. руб. на проведение детского летнего экологического 
лагеря дневного пребывания; 
- 0,11 млн. руб.  на организацию экологического движения на 
территории г. Таганрога, в том числе с участием молодежи; 
- 0,1 млн. руб. на издание сборников «О состоянии окружающей 
среды города Таганрога», «Экоэрудит»; 
- 0,1 млн. руб. на содержание особо охраняемых природных 
территорий – 8 деревьев, памятников природы местного 
значения; 
-  0,07 млн. руб. на организацию мероприятий по улучшению 
экологического состояния прибрежной полосы Таганрогского 
залива Азовского моря в местах стихийного отдыха; 

-  0,06 млн. руб. на издание наглядно -  агитационных 
материалов по Красной Книге Ростовской области; 
- 0,011 млн. руб.  на проверку приборов для аналитического 
контроля за состоянием атмосферного воздуха (расходные 
материалы); 

Кроме того, в рамках реализации Целевой программы 
мероприятий по охране окружающей среды города Таганрога на 
2010-2012 г.г. на сохранение и развитие городских лесов, 
поддержание их рекреационной ценности на 2011 годы 
выделены средства в сумме 0,7 млн. руб., которые будут 
направлены на выполнение противопожарных мероприятий, 
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Западный, Свобода и т.д. А то ведь с Порта или Аквапарка на 
Греческой маршрутки загружаются «под завязку». Стоячих не меньше 
посадочных, а деньги ведь неучтенные, а как они нужны для решения 
городских проблем. 
Еще одно предложение. 
По моему мнению, для разгрузки, скопления транспорта, идущие под 
мосты, могут миновать мост у железнодорожного вокзала по схеме 
Центр – ул. Дзержинского - пер.14 Артиллерийский, или ул. Пальмиро 
Тольятти – ул.С.Лазо - мосты. 

очистку лесов от мусора, посадку новых деревьев и выполнение 
других благоустроительных работ в 5 городских лесных 
урочищах.  
 на обеспечение городской Долгосрочной целевой программы 
инновационной деятельности на территории города Таганрога 
на 2010-2013 годы, утвержденной Постановлением 
Администрации г. Таганрога от 13.11.2009 № 5560, с 
внесенными изменениями: 
- 0,8 млн. руб. (на уровне 2009г.) на разработку проекта и 
внедрение 1-й очереди (4-й этап - завершающий) 
автоматизированной системы экологического мониторинга 
окружающей среды.  
     В соответствии с разработанной в 2008г. Конструкторским 
бюро морской электроники «Вектор» (ООО КБМЭ «Вектор») 
Концепцией создания и развития Городской системы 
экологического мониторинга в 2009г. по результатам открытого 
аукциона был заключен муниципальный контракт с ЮФУ на 
сумму 2,2 млн. руб. на разработку проекта и внедрение 1-ой 
очереди городской автоматизированной системы 
экологического мониторинга окружающей среды г. Таганрога 
(2-ой этап). В результате проделанной работы в 2009г. обновлен 
Экологический паспорт г. Таганрога, разработана проектно-
сметная документация на реализацию и внедрение 
экологического мониторинга атмосферного воздуха и отходов 
производства и потребления на базе муниципального 
информационно-аналитического экологического центра, 
разработан проект системы стандартов ИСО серии 14000 по 
организации мероприятий по охране окружающей среды в 
границах городского округа Таганрога.  
      В 2010г. был заключен муниципальный контракт с ЮФУ на 
сумму 0,87 млн. руб. на разработку проекта и внедрение 1-ой 
очереди городской автоматизированной системы 
экологического мониторинга окружающей среды г. Таганрога 
(3-ий этап). Срок выполнения работ - 15.11.2010г. В ходе 
исполнения муниципального контракта (в соответствии 
календарным планом) произведена следующая научно-
техническая продукция: 
- проведен инструментальный экологический мониторинг 
состояния атмосферного воздуха г. Таганрога с помощью 
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маршрутного поста наблюдений; 
-произведена организация информационного обеспечения 
данными о среднесуточном загрязнении атмосферного воздуха 
по 2-м стационарными постами наблюдений; 
- разработан регламент проведения измерений, сбора и 
обработки данных о загрязнении воздушной среды г. Таганрога; 
- расширена электронная база данных по стационарным 
источникам выбросов до 15 промышленных предприятий и 
передвижным источникам выбросов на базе программного 
продукта «Эколог-город»; 
- организованы экспедиционные исследования структуры 
транспортных потоков; 
- создан реестр отходов производства и потребления на базе 
программного продукта «Регион-отходы». 

 В отношении транспортного налога сообщаем следующее: 
 В соответствии со статьей 357 Налогового кодекса 

налогоплательщиками транспортного налога признаются лица, 
на которых в соответствии с законодательством Российской 
Федерации зарегистрированы транспортные средства, 
признаваемые объектом налогообложения. Таким образом 
плательщиками данного налога являются как юридические, так 
и физические лица, на которых зарегистрированы транспортные 
средства. 

В проекте бюджета города Таганрога на 2011 год 
транспортный налог запланирован исходя из прогнозируемых 
поступлений от предприятий и физических лиц города в целом. 
Сумма, предполагаемая к поступлению в 2011 году, составляет  
64 119,9 тыс. руб., в том числе с организаций – 19 236 тыс. руб., 
с физических лиц - 44 883,9 тыс. руб.  

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

    
6)Гоголев Иван Александрович – студент ТТИ ЮФУ: 

31 На капитальный ремонт школ выделено всего 50 млн. руб., а на 
строительство ледового катка – 207 млн. руб. Что важнее – образование 
или каток? 
Также говорилось, что выделяется 4,8 млрд. руб. на образование. Какие 

дать 
разъяс 
нения 

 

На капитальный ремонт образовательных учреждений на 2011 
год предусмотрено 50,0 млн. руб., в том числе: 
2,5 млн. руб. на разработку проектно сметной документации на 
строительство на территории детского сада № 99 детского сада 
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именно мероприятия будут проводиться, если с каждым годом 
бюджетные места в высших учебных заведениях сокращаются? И по 
мероприятиям в части охраны материнства и детства выделяется 2 млн. 
руб. Какие будут мероприятия?  

 

учтено в 
бюд 
жете 

на 100-120 мест; 
1,0 млн. руб на корректировку проектно-сметной документации 
для размещения в здании муниципального образовательного 
учреждения дополнительного образования детей «Дом детского 
творчества» детского сада на 200-220 мест, а также на начало 
производства работ по капитальному ремонту здания; 
9,0 млн. руб. – на организацию дошкольных ступеней (школы 
раннего развития для детей 5-6 лет) на 1-х этажах  школ №№ 
20, 34, 35; 
3,0 млн. руб. – на капитальный ремонт школы № 4; 
5,0 млн. руб. на капитальный ремонт детского сада              № 
31, ул.И.Голубца,1 на 75 мест; 
6,0 млн. руб. – на капитальный ремонт МДОУ № 11; 
6,6 млн. руб. – на завершение работ по капитальному ремонту 
МДОУ № 15, начатых в 2010 году; 
0,9 млн. руб. – на капитальный ремонт МОУ СОШ               № 8; 
8,0 млн. руб. – на капитальный ремонт МОУ СОШ             № 14; 
8,0 млн. руб. – на корректировку ПСД, получение заключения 
экспертизы и начало выполнения работ по капитальному 
ремонту здания Мариинской гимназии.  
На строительство объекта «Крытый каток с искусственным 
льдом в г.Таганроге»  разработана проектно-сметная 
документация согласно которой общая стоимость строительства 
составляет 207,0 млн.руб. На строительство объекта «Крытый 
каток с искусственным льдом в г.Таганроге» (без учета: 
пожарной сигнализации, охранной сигнализации, 
видеонаблюдения, объектов энергетического хозяйства, 
объектов транспортного хозяйства и связи, наружных сетей 
водоснабжения, канализации, теплоснабжения и газоснабжения, 
благоустройства и озеленения территории) заключен 
муниципальный контракт от 14.10.09г. № 48 с ООО «Южный 
Строительный Альянс» на сумму 95,3 млн.руб. По 
заключенному муниципальному контракту выполнены работы в 
2009 году на сумму 3,0 млн.руб. (по разработке грунта), 
ожидаемое выполнение в 2010 году составит 45,9 млн. руб. 
(выполнены работы по устройству фундаментов и основного 
конструктива). Объект является переходящим на 2011 год. В 
связи с чем, в 2011 году на финансирование заключенного 
муниципального контракта за счет средств бюджета города 
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планируется направить 46,5 млн.руб. 

Расходная часть бюджета города Таганрога на 2011 год 
составила 4,2 млрд.рублей, из них 1,4 млрд.рублей 
предусмотрено на финансовое обеспечение учреждений 
образования и проведение ряда мероприятий в сфере 
образования. Администрацией города Таганрога  принято 
постановление  «Об утверждении  Долгосрочной      целевой  
программы Управления образования города   Таганрога на 
2010-2013 год» ,согласно  которому предусмотрены расходы на 
выполнение мероприятий, утвержденных настоящим 
постановлением, за счет средств бюджета муниципального 
образования «Город Таганрог» на соответствующий 
финансовый год. Основные задачи Долгосрочной  целевой 
программы Управления образования - совершенствование 
системы непрерывного образования, развитие сети дошкольных 
учреждений, совершенствование содержания и технологий 
образования, сохранение системы социальной поддержки 
населения, формирование здорового образа жизни детей и 
подростков, повышение эффективности управления 
образованием на проектной основе, улучшение материально-
технического обеспечения. 

Высшие учебные образовательные учреждения являются 
собственностью Российской Федерации, в связи с чем 
мероприятия по сохранению числа мест  в высших учебных 
заведениях не являются полномочиями муниципального 
бюджета. 

Долгосрочной целевой программой «Развитие 
здравоохранения на 2010-2013год» предусмотрены следующие 
мероприятия в части охраны материнства и детства :  

- приобретение контрацептивов для женщин высокой группы 
социального риска и малообеспеченных  в сумме  0,4 млн.руб.; 

- проведение вакцинопрофилактики и приобретение 
иммунобиологических препаратов  в сумме 1,5 млн.руб.; 

- проведение бактериологических исследований лицам, 
контактных с инфекционными больными  в сумме 0,2млн.руб. 

32 Вопрос по транспорту. После 23.00 город практически парализован, 
работает только 1 маршрут № 31.  
 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 
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7) Андреева Мария Владимировна – студентка ТТИ ЮФУ: 

33 Когда планируется строительство МФЦ «Одно окно» и куда сейчас 
могут обращаться жители города? 

 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюд 
жете 

По разделу 01 «Общегосударственные вопросы»  на 
капитальные расходы в 2011 году за счет средств бюджета 
города планируется направить 40,0 млн.руб. на строительство 
многофункционального центра предоставления 
государственных и муниципальных услуг в городе Таганроге по 
пер. Антона Глушко,64. Разработана проектно-сметная 
документация, получено положительное заключение 
госэкспертизы. Сметная стоимость строительства в ценах на 
10.09.09г. составляет 98,2 млн.руб. В 2011 году планируется 
проведение аукциона и начало работ. 
В  настоящий момент  граждане  по своим вопросам могут 
обращаться в соответствующие  структурные подразделения 
Администрации.  

8) Орехова Татьяна Николаевна – заместитель председателя КТОС № 23: 

34 Когда будет производиться капитальный ремонт школы № 30? Мы, 
родители учащихся этой школы, обращались в Управление 
образования, нам каждый год обещают, но в бюджет мы опять не 
попали. В школе холодно, есть ли санитарные нормы по теплу? 
Средства должны выделяться на все школы.  

дать 
разъяс 
нения 

В 2009 году на капитальный ремонт кровли МОУ СОШ № 30 
были направлены средства в сумме 814,2 тыс. руб. В 2008 году 
за счет средств местного бюджета осуществлен ремонт системы 
отопления на сумму 99,5 тыс. руб. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Е.В. Липовенко) для 
проработки вопроса и подготовки ответа. 

35 Когда будут ремонтироваться дома  в Военном городке? Рядом с нами, 
по Калужскому проезду, д.3, ремонт сделан, а мы, проживающие по 
Калужскому проезду, 3/11, четыре года назад сдали документы на 
капитальный ремонт, ежегодно повторно их сдаем, но нас не включают 
в программу, хотя дому 41 год. Если раньше можно было обратиться в 
Администрацию, то с появлением управляющих компаний 
пожаловаться некуда. Рядом с нашими домами находятся дачи, они 
свои коммуникации подключают к нашей магистральной канализации, 
из-за чего наш дом подтапливает. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

36 Когда в бюджете будет планироваться расходы на инвалидов? Сейчас в 
бюджете нет средств на инвалидов, хотя в городе их очень много. На 
различные мероприятия, проводимые для инвалидов, люди ездят за 
свой счет, например, на соревнования. Инвалидов нужно поддерживать 
и предусматривать в бюджете средства на эти цели. 

дать 
разъяс 
нения 

 
частичн
о учтено 

В соответствии с п.3, п.5, п.7 Положения о порядке 
расходования средств областного бюджета на обеспечение 
равной доступности услуг общественного транспорта на 
территории Ростовской области для отдельных категорий 
граждан, оказание мер социальной поддержки которым 
относится к ведению Российской Федерации и субъектов 
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в бюд 
жете 

Российской Федерации, и условиях обеспечения им равной 
доступности услуг общественного транспорта (Приложение к 
Постановлению Администрации Ростовской области от 
28.12.2009 № 698)  бесплатный проезд на автомобильном 
транспорте по внутриобластным междугородним маршрутам 
предоставляются инвалидам (ФЗ от 24.11.95 № 181 – ФЗ «О 
социальной защите инвалидов в Российской Федерации»), 
получающим ежемесячные денежные выплаты в размере 526,0 
руб. и ниже, с учетом индексации: 

- имеющим I степень ограничения способности к трудовой 
деятельности (III группа инвалидности);  

- не имеющим степени ограничения способности к трудовой 
деятельности. 

Бесплатный проезд на автомобильном транспорте по 
внутриобластным пригородным маршрутам предоставляется 
инвалидам независимо от размера ежемесячных денежных 
выплат, которые они получают. Право на бесплатный проезд на 
автомобильном транспорте по внутриобластным пригородным 
маршрутам распространяется на лиц, сопровождающих 
инвалидов, имеющих III степень ограничения способности к 
трудовой деятельности (инвалиды I группы), и детей – 
инвалидов. 

Право на льготный проезд на общественном транспорте по 
городским и внутрирайонным маршрутам предоставляется 
инвалидам независимо от размера ежемесячных денежных 
выплат, которые они получают, по единым социальным 
проездным билетам стоимостью 230 руб., реализуемым 
организациями, осуществляемым выплату пенсий инвалидам и 
лицам, сопровождающих инвалидов, имеющих III степень 
ограничения способности к трудовой деятельности (инвалиды I 
группы), и детей – инвалидов. 

Кроме того, на протяжении ряда лет Администрация 
города предусматривает средства на проведение торжественных 
мероприятий в рамках декады инвалидов. Так, в текущем году 
на указанные цели направлено 40,0 тыс. руб., в 2011 году  на 
празднование декады  инвалидов также предусмотрено 40,0 
тыс. рублей. Кроме того, в рамках исполнения наказов 
депутатов Городской Думы за счет средств Резервного фонда 
Администрации г.Таганрога оказывается поддержка 
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общественным организациям инвалидов на проведение 
различных мероприятий, оплату поездок, поощрение к 
праздникам. В рамках долгосрочной целевой программы 
«Социальная защита населения на 2011-2013 годы» 
предусмотрена единовременная денежная выплата семьям, 
имеющим детей, детей-инвалидов  в сумме 1,3 млн. руб. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Липовенко Е.В.) для 
проработки вопроса и подготовки ответа. 

37 Когда в Военном городке будут сделаны дороги? Кроме того, в городе 
дороги освещены, а у нас нет.  
 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко  

.С.А) для проработки вопроса и подготовки ответа. 
38 Когда будет город обеспечивать льготными лекарствами работников? дать 

разъяс     
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы  
Администрации по социальным вопросам (Липовенко  Е.В.) 

 для проработки вопроса и подготовки ответа. 
9) Устинова Ирина Сергеевна – студентка ТТИ ЮФУ: 

39 В проекте бюджета предусмотрены средства на поддержку малого 
предпринимательства. Учтена ли такая форма поддержки как 
предоставление рассрочки по платежам в бюджет? 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюд 
жете 

Для поддержки организаций города Администрацией города 
принято постановление о проведении в 2010 году 
реструктуризации по налоговым и неналоговым платежам. На 
сегодняшний день принято решение о предоставлении права на 
реструктуризацию 7 предприятиям города.  
В 2011 году планируется продолжить практику предоставления 
права на реструктуризацию по налоговым и неналоговым 
платежам организациям городам, что отражено в пункте 1.23 
представленного проекта Решения о бюджете. 

10) Мельников Сергей Иванович – общественное движение «Армия воли народа»: 

40 Город зарабатывает по нескольким статьям. В частности,  налог на 
доходы физических лиц. Два года назад за 9 месяцев по этой статье 
было собрано больше средств, чем планируется в 2010 году. Это 
показатель неактивности экономической жизни в городе, и сдвигов 
никаких не ожидается. Во многих документах роль Администрации – 
не управление процессом улучшения жизни города и взятие на себя 
конкретных обязательств, а только создание климата и условий для 
инвесторов. Как показала практика, многие проблемы никакие 
инвесторы решать не будут. Все сложные, затратные и 
продолжительные по времени проекты могут осуществиться только 
при сознательной деятельности депутатов, мэра города. 

Например, молодежная программа, финансирование которой 

дать 
разъясне
ния 

В соответствии с отчетными данными в 2008 году за 9 
месяцев по налогу на доходы физических лиц в бюджет города 
поступило 501,8 млн. руб. В 2009 году, в связи с финансовым 
кризисом, поступления по данному налогу сократились: за 
аналогичный период поступило 454,0 млн. руб. Однако, по 
состоянию на 01.10.2010 года сумма поступлений по указанной 
статье доходов составила 495,8 млн. руб., т.е. практически на 
уровне 2008 года и на 41,8 млн. руб. выше, чем в 2009 году. 
Таким образом, сравнительный анализ за последние три года 
показывает, что экономическая активность предприятий города 
восстанавливается и уже практически достигла уровня 2008 
года. 
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планируется в размере 4 млн. руб. Но какие цели она преследует? 
Правильнее было бы ее назвать программой культурно-
развлекательных мероприятий молодежи. Никаких целей, 
преследующих решение проблем молодежи, в этой программе не 
стоит. Есть даже раздел, подчеркивающий нежелание Администрации 
брать на себя проблемы молодежи. Например, трудоустройство 600 
выпускников на работу – запланированные показатели близки к 
естественному уровню трудоустройства и без деятельности 
Администрации: часть мест высвобождается в связи с декретными 
отпусками, выходом на пенсию, миграцией населения.  

На 2011 год по данному налогу запланированы 
поступления в сумме 781,1 млн. руб., что на 74,5 млн. руб. 
выше уровня доходов 2008 года. 
 Основная цель программы «Молодёжь Таганрога на 2011-
2013гг.» - осуществление комплекса мероприятий, 
направленных на создание условий для реализации социально-
деятельностного, интеллектуального и творческого потенциала 
молодёжи, как в интересах города, так и в интересах самой 
молодёжи. Мероприятия, прописанные в Программе, 
разработаны с учетом опыта и итогов прежних программ и 
предполагают непосредственное максимальное участие 
молодёжи в них. Основными задачами Программы являются  
совершенствование выявления и продвижения талантливой и 
инициативной молодёжи, развитие и поддержка молодёжных 
общественных организаций и формирований волонтерского 
движения, молодёжного предпринимательства; профилактика 
этнического и религиозно-политического экстремизма, 
пропаганда здорового образа жизни в молодёжной среде. Одной 
из традиционных форм поддержки одаренной молодёжи 
является выплата именной стипендии Мэра города Таганрога, 
за последние 10 лет обладателями стипендии стали около 500 
человек. Важную роль в формировании системы органов 
молодёжного самоуправления играет городской молодёжный 
общественный орган. К действующим на территории области 
молодёжным парламентам в 2009 году присоединился  
молодёжный Совет при Городской Думе г.Таганрога. В 
настоящее время накоплен существенный опыт взаимодействия 
органов государственной власти и молодёжных общественных 
организаций, реализуются совместные проекты.  Наиболее 
крупными молодёжными общественными организациями, 
осуществляющими свою деятельность на территории  города, 
является ДМОО «СКИФ» (1000чел.); ТГО « Таганрогский Союз 
Молодёжи» (200чел.); ТГО ВОО «Молодая Гвардия – Единой 
России» (500чел); Молодёжный клуб «Апрель» Всероссийского 
общества инвалидов (80чел) и др. Город Таганрог  одним  из 
первых поддержал инициативу создания «Молодёжного 
патруля», его члены совместно с УВД г.Таганрога 
обеспечивают охрану общественного порядка при проведении 
молодёжных мероприятий и проводят профилактическую 
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работу с детьми «группы риска».  С 2002 года в городе активно 
развивается движение педагогических отрядов. В период летней 
оздоровительной компании  педагогические отряды 
осуществляют деятельность в детских оздоровительных 
центрах Азовского и Черноморского побережий, а также 
работают на спортивных площадках по месту жительства. В 
настоящее время в педагогическом движении задействовано 
более 600 человек.  Решение проблемы молодёжной 
безработицы требует совместных согласованных усилий 
Администрации города, ГУ ЦЗН г.Таганрога. Учебных 
заведений и работодателей. Для этого в рамках программы 
проводится постоянная информационная работа с кадровыми 
службами предприятий о предстоящих выпусках молодых 
специалистов, повышается уровень информированности 
молодых людей о возможностях центра занятости по оказанию 
помощи в трудоустройстве.  Активно развивается КВН-
движение нашего города. За последние 5 лет Таганрогская Лига 
КВН объединила более 70 команд из 15 городов России и 
Украины. Совершенствование общественной работы в вопросе 
профилактики негативных явлений в молодёжной среде 
позволят не только повысить эффективность проводимой 
работы, но и внедрить принцип «адресного подхода» в работе 
по пропаганде здорового образа жизни. 
Высокая активность молодёжных общественных организаций, 
образовательных учреждений, ежегодный рост количества 
молодёжи принимающей участие в городских и областных 
мероприятиях, фестивалях, акциях и конкурсах говорит о том, 
что в нашем городе создана динамичная система работы с 
молодёжью. 

41 В экономике города затухает производственная деятельность. На 
некогда современных больших предприятиях сейчас функционируют 
производства с самыми низкотехнологичными для своей отрасли 
частями производственного цикла. Показательный пример – «ТагАЗ». 
Это не классический автозавод, а завершение цикла производства 
автомобилей. Подобные производства используются для уничтожения 
местного конкурентного производства и обхода таможенных барьеров. 
Основная масса работников на таких производствах - с низкой 
квалификацией. В создании продукции и разработке технологии эти 
производства не участвуют и полностью от этого зависимы, 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Первому 
заместителю Главы Администрации (Курьянову А.Ф.) для 
принятия мер и подготовки ответа жителю города. 
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продукцию не экспортируют. Ни проблем города, ни проблем 
сотрудников надежно и на современном уровне решать не могут. Хотя 
в послевоенной Японии они выросли и превратились в «локомотивы»  
экономики. Аналогичная ситуация на других промышленных 
предприятиях. В городе функционируют архаичные по своим 
технологическим возможностям промышленные предприятия, а 
уверенность и стабильность, достойный материальный уровень 
работников могут обеспечить только предприятия «умной» экономики, 
которые сами никогда не возникнут, а только сознательными, 
профессиональными и ответственными усилиями, как, например, была 
создана современная индустрия в аграрной стране из-за угрозы войны 
в 30-годы за 10 лет. 

42 В программах есть показатели эффективности от реализации. К 
примеру, какие показатели в программе здравоохранения? Куда 
потратить деньги и профинансировать койко-места. Это не показатели 
для определения эффективности вложений, критерий эффективности 
должен показывать, как решается проблема оздоровления. Например, 
показатель смертности младенцев у нас 8-9 чел. на 1 тыс. чел. Это 
современный уровень? В Белоруссии – 5, на Кубе – 4. Почему нет 
вложений, эффективность которых определяется конечными 
показателями?  
Вопрос в том, что бюджет сформирован в одной системе, нет 
натуральных показателей результатов от реализации программ. 

дать 
разъясне
ния 

 
учтено в 
бюджете 

Долгосрочные целевые Программы  здравоохранения  
утверждаются  Постановлениями Администрации города 
Таганрога. Основная цель  Программ - это создание условий 
для охраны здоровья, улучшение репродуктивного здоровья, 
предупреждение и снижение заболеваемости и смертности, 
укрепление здоровья женщин и детей. В паспорте Программы 
утверждаются  основные задачи, сроки реализации и перечень 
основных направлений и мероприятий, которые должны дать 
ожидаемые конечные результаты реализации Программ.    
Так, к примеру, реализация  долгосрочной целевой Программы 
«Развитие здравоохранения в г. Таганроге на 2010-2013 годы» 
должна улучшить медико-демографические показатели.  К 2013 
году прогнозируется рост рождаемости до 10,6 на 1000 
населения,  снижение общей смертности до 15,9 на 1000 
жителей и уменьшение естественной убыли населения  до  5,3 
промилле.  Вследствие  улучшения качества 
иммунопрофилактики населения, как наиболее эффективного 
мероприятия против инфекционных заболеваний,  ожидается 
эпидемиологическое благополучие в городе и снижение 
показателей заболеваемости детей и подростков. Реализация  
мероприятий по  оснащению лечебно-профилактических 
учреждений города современным лечебно-диагностическим и 
технологическим оборудованием позволит повысить процент 
оснащенности учреждений здравоохранения до 95,0. Также 
ожидается повышение укомплектованности  и квалификации 
кадрового потенциала врачей до 78 %. Улучшение качества 
лечебно-диагностического процесса повлияет на показатели 



 27
здоровья жителей города Таганрога, итогом чего должно быть 
снижение уровня заболеваемости населения, в том числе 
женщин и детей. 
(промилле - на тысячу населения) 

ЦЕЛЕВЫЕ  
ИНДИКАТОРЫ 
И ПОКАЗАТЕЛИ 

Ед. 
измере 
ния 

2010
г. 

2011
г. 

2012
г. 

2013г. 

Рождаемость промилле 10,0 10,2 10,5 10,6 
Общая смертность промилле 16,5 16,3 16,0 15,9 
в т.ч. младенческая 
смертность 

промилле 7,8 7,7 7,5 7,4 

Естественная 
убыль 

промилле -6,5 -6,1 -5,5 -5,3 

Общая 
заболеваемость 
населения 

промилле 1600,
0 

1590,
00 

1580,
0 

1570,0 

Общая 
заболеваемость 
детей 

промилле 2980,
0 

2950,
0 

2900,
0 

2880,0 

Инфекционная 
заболеваемость 
управляемыми 
инфекциями у 
детей 

промилле 610,0 600,0 590,0 580,0 

Число абортов на 
1000 женщин 
фертильного 
возраста 

промилле 43,0 41,0 40,0 39,0 

Укомплектованнос
ть ЛПУ врачами 

процент 67,5 70,0 75,0 78,0 

Оснащение ЛПУ 
медоборудованием 

процент 80,0 85,0 90,0 95,0 
 

43 Что собираются продать из муниципальной собственности: 
-какие земельные участки? 
- недвижимое имущество? 

дать 
разъясне
ния 

 
учтено в 
бюджете 

В 2011 году продажа земельных участков в собственность 
будет осуществляться по фактически поступающим заявлениям 
от граждан и организаций. 
Перечень муниципального имущества, предусмотренного к 
продаже в 2011году, определен прогнозным планом 
приватизации, утвержденным Решением Городской Думы 
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города Таганрога от 25.11.2010 № 241. 

11) Корецкий А. С. - «Союз садоводов»:  
44 В проекте бюджета очень мало денег выделено на безопасность 

движения в городе Таганроге. Нет ни одного светофора с левым 
поворотом. Будут аварии, особенно на центральных улицах, потому что 
каждый водитель, поворачивая налево, нарушает правила дорожного 
движения и едет на красный свет. Этот вопрос необходимо рассмотреть 
и начать вводить в городе левые повороты. 
 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюдже 
те 

На 2011г. в соответствии с программой безопасности 
дорожного движения предусмотрены расходы в общей сумме 
63,4 млн.руб. на следующие мероприятия: 

-проектирование и установка светофорных объектов; 
-установка дорожных знаков; 
-создание зон ограничений для движения транспортных 

потоков; 
-устройство пешеходных турникетных ограждений; 
-выполнение дорожных работ, направленных на 

повышение безопасности дорожного движения на участках 
концентрации ДТП; 

-устройство уличного освещения; 
-проведение комплекса работ по обеспечению безопасности 

движения на железнодорожных переездах и т.д. 
Направить письменное обращение заместителю Главы 

Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

45 Мы услышали, что в проекте бюджета по статье ЖКХ будут выделены 
средства на выполнение программы энергосбережения по ст. 11 
Федерального закона от 23.11.2009 № 261-ФЗ «Об энергосбережении и 
о повышении энергетической эффективности и о внесении изменений в 
отдельные акты Российской Федерации». Почему для этих целей не 
предусмотрены средства частному сектору? Я предлагаю 
запланировать субсидии хотя бы на проценты, которые будут брать, 
потому что пенсионеру установить 3 счетчика будет стоить порядка 40-
50 тыс. руб. А взять рассрочку и погашать в течение 5-и лет кредит, как 
это записано в законе, он не в состоянии. Я считаю, что в бюджете эту 
статью необходимо предусмотреть. 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа жителю города.        

 

46 Третий вопрос, средства на который должны быть предусмотрены. 
Оказание финансовой помощи садоводам, чьи садовые участки 
расположены на территории города 

принять 
к сведе 
нию 

 
 

части 
чно 

В соответствии со статьей  35 Федерального закона от 
15.04.98 №66-ФЗ «О  садоводческих, огороднических и дачных 
некоммерческих объединениях граждан»  федеральные органы 
исполнительной власти, органы исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации, органы местного 
самоуправления имеют право на оказание мер поддержки 
садоводческим, огородническим и дачным некоммерческим 
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учтено в 
бюд 
жете 

объединениям граждан. При поступлении заявок будет 
рассмотрен вопрос осуществления соответствующих мер 
поддержки. 

12) Корсунова Н. А. - председатель КТОСа № 27: 

47 На ремонт ливневок запланировано 65 млн. руб. Какие ливневки будут 
отремонтированы на эту сумму? Например, улицы А. Крюйса, Морская 
и Подгорная не ремонтируются в течение 15-20 лет, несмотря на 
обещания Мэра. На что выделены 65 млн. руб.? 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюдже 
те 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа.      

На 2011г. на содержание, обслуживание и текущий 
ремонт открытой и закрытой ливневой канализации с вывозом 
отходов и ремонт ливневых решеток и люков запланированы 
средства в объеме 1,8 млн.руб. 

48 На цветы, которые сажают в центре города, и их полив в течение 5 
месяцев поливочного сезона получается в месяц по 9 млн. рублей. 
Нельзя ли эти деньги перераспределить на ливневки, если у нас для их 
ремонта не хватает средств? 

дать 
разъяс 
нения 

В 2010г. на полив зеленых насаждений запланировано 1,5 
млн. руб. По состоянию на 01.12.10г. мероприятия по поливу 
выполнены в полном объеме на сумму 1,5 млн. руб. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

49 На ремонт и содержание сетей уличного освещения предусмотрен 41 
млн. руб. Свет горит только на центральных улицах, остальные 
погружены во тьму. Не освещены Западный, Касперовка. Нет света, 
уменьшайте сумму. 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюдже 
те 

На ремонт и содержание сетей уличного освещения  в 2011 
г. планируется направить 41,5 млн. руб., в т.ч. на оплату 
электроэнергии, потребленной сетями уличного освещения – 
28,0 млн. руб., техническое обслуживание сетей уличного 
освещения - 3,0 млн. руб.,  текущий ремонт сетей уличного 
освещения – 10,5 млн. руб. Планируется проведение ремонтных 
работ на объектах, находящихся в муниципальной 
собственности. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа.    

50 В проекте бюджета на ремонт дорог деньги предусмотрены. Почему в 
бюджете нет статьи «Ремонт тротуаров»? Они уже не ремонтируются 
долгие годы. Начальники территориальных управлений ставят вопрос, 
что мы сами обязаны их делать. С каких это пор? Всегда их делал 
город. 

дать 
разъяс 
нения 

 
частич 
но 

учтено в 

В проекте бюджета на 2011г. запланированы средства на 
текущий ремонт городских территорий, дорог, тротуаров, 
внутриквартальных и дворовых территорий в сумме 15,3 
млн.руб. Адресный перечень утверждается титульными 
списками. 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
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бюдже 
те 

для проработки вопроса и подготовки ответа.    

13) Назаренко В. В. - президент региональной общественной организации «Парусная академия»: 

51 Есть предложения по бюджету, который формировался 
Администрацией города. А есть население Таганрога, которое не 
совсем согласно с теми статьями, куда направляются деньги и 
мизерностью средств на те направления, которые нужно решать. 
Основная проблема состоит в том, что существует некий порог: 
муниципалитет пытается осваивать и вкладывать деньги туда, куда ему 
удобней. А есть потребности жителей разных районов, которые никак 
не учитываются. Это проблема общая по России и Президент призывает 
к тесному сотрудничеству и взаимодействию между властью и 
институтами гражданского общества.  
Более того, в этом году были приняты поправки к закону, которые 
предполагают государственную поддержку социально 
ориентированным некоммерческим организациям. Из поддержки 
некоммерческих организаций предусмотрена субсидия НКО в разделе 
«Культура и кинематография» и прозвучало, что будут поддерживать 
казачьи народные дружины. Я думаю, что это не весь спектр 
проблемных направлений, в котором есть и наша социально активная 
общественность и граждане. Хотелось, чтобы муниципальная 
поддержка социально ориентированных общественных организаций 
нашла свое отражение в бюджете.  

дать 
разъяс 
нения 

 
частич 
но 

учтено в 
бюдже 
те 

Статья 31.1. Федерального закона от 12.01.1996 № 7-ФЗ «О 
некоммерческих организациях» определяет возможность и 
формы  поддержки социально ориентированных 
некоммерческих организаций органами государственной власти 
и органами местного самоуправления. 

В соответствии с данной нормой, Комитетом социального 
анализа, прогнозирования и информации Администрации 
города Таганрога подготовлен проект постановления 
Администрации города Таганрога «О порядке предоставления 
из бюджета муниципального образования «Город Таганрог» 
субсидий некоммерческим организациям города Таганрога на 
возмещения части затрат на реализацию социально 
ориентированных проектов на территории города Таганрога». В 
настоящее время данный проект проходит согласование в 
порядке определенном Регламентом Работы Администрации 
города Таганрога».  

Объемы финансирования предоставления субсидий 
некоммерческим организациям города Таганрога будут 
определены после принятия данного постановления.  

52 Денег не бывает много, вопрос в разумности их использования. У нас 
на следующий год запланировано продолжение финансирования работ 
по берегоукреплению и волнозащите на участке между гостиницей 
«Приазовье» и Валовой балкой. Когда у нас дует восточный ветер, и в 
этой части бывает волна, то вода от берега уходит на километр. Когда 
дует западный ветер, и вода подходит к берегу, то волны никогда не 
бывает. Я не помню ни одного случая, чтобы на этом участке берега 
были оползни. Эта проблема в городе есть, но она присутствует на 
южном побережье. Самый острый характер она приобретает в районе 
Многопрофильной больницы. Туда надо вкладывать средства. Если 
этого не делать, то наша больница может сложиться как карточный 
домик. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(Вибе И.Г.) для проработки вопроса и подготовки ответа. 

В 2011 году на берегоукрепление и противооползневые 
мероприятия в районе б.Валовая (в т.ч.техпаспорт) планируется 
направить 0,5 млн.руб. С 2006 года ведется строительство 
объекта: «Берегоукрепление и противооползневые мероприятия 
на побережье Азовского моря в районе балки Валовая и балки 
Черепаха в г.Таганроге  (благоустройство береговой полосы в 
районе гостиницы «Приазовье» и санатория –профилактория 
«Тополь» (участок 1)», заказчиком которого определено 
Управление капитального строительства города Таганрога. 
Проектно-сметная документация на вышеуказанный объект 
прошла государственную экспертизу проектов. Общая 
стоимость работ (трех пусковых комплексов), согласно 
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заключению экспертизы составляет: в ценах на 10.07.08г. – 
216,9 млн.руб. Работы по 3-му пусковому комплексу 
выполнены в рамках заключенного муниципального контракта 
№ 27 от 28.10.08. В 2009 году на 2-й пусковой комплекс 
заключен муниципальный контракт № 59 от 08.12.09. В 2009 
году выполнялись работы по 3-му пусковому комплексу и 
начаты работы по 2-му пусковому комплексу. В 2010 году 
завершены работы по 3-му пусковому комплексу в рамках 
заключенного муниципального контракта № 27 от 28.10.08г.  На 
сегодняшний день на 2-м пусковом комплексе в соответствии с 
технологией проектного решения выполнены работы по 
осушению болота с устройством каменной наброски и в полном 
объеме завершены земляные работы. В 2011 году планируется 
завершение работ по устройству волнозащитного сооружения 2-
го пускового комплекса. 

На Берегоукрепление и противооползневые мероприятия на 
побережье Азовского моря в районе  балки Валовая и балки 
Черепаха в г.Таганроге выделены следующие средства: 

- 2006г. за счет средств федерального бюджета -10,0млн. руб. 
- 2007г. за счет средств федерального бюджета- 50,0 млн. 

руб.; 
- 2008г. за счет средств местного бюджета - 1,5млн. руб., за 

счет средств федерального бюджета 50,0млн. руб.  
- 2009г. за счет средств бюджета города направлены средства 

на разработку техпаспорта на берегоукрепление в районе 
б.Валовая и б.Черепаха (4 участок) в объеме  0,1 млн. руб.; на 
берегоукрепление и противооползневые мероприятия на 
побережье Азовского моря в районе б.Валовая и б.Черепаха 
(участок №1) в сумме 1,5 млн. руб.; за счет федерального 
бюджета  - 46,8 млн. руб. 

- 2010г. за счет средств бюджета города запланировано 1,5 
млн. руб., которые будут освоены до конца 2010г.; за счет 
средств федерального бюджета 8,2 млн. руб.; 

- 2011г. – за счет средств местного бюджета запланировано 
0,5 млн. руб. 

В 2003 году была разработана проектно-сметная 
документация по строительству объекта: «Берегоукрепление на 
участке улицы Ломакина в районе Детской городской больницы 
в г.Таганроге». В 2009 году были предусмотрены средства и 
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был заключен муниципальный контракт на выполнение работ 
по корректировке проектной документации по строительству 
объекта: «Берегоукрепление на участке улицы Ломакина в 
районе Детской городской больницы в г.Таганроге» на сумму 
0,2 млн.руб., но в  связи с тем, что у подрядной организации 
отсутствовала лицензия на выполнение данных работ 
муниципальный контракт был расторгнут. 

53 Проектом бюджета в 2011 году планируется направить 3,8 млн. рублей 
из средств бюджета города на разработку проектно-сметной 
документации на строительство ливневок у с. Петрушино. При том, что 
22 декабря 2007 года проведен аукцион /торги № 86 (1711М/Аук)/ на 
право заключения муниципального контракта на изготовление 
проектно-сметной документации на строительство очистных 
сооружений ливневых стоков на выпуске ливневой канализации в 
районе с. Петрушино. Затем, согласно п. 2.1 Плана мероприятий по 
охране окружающей среды г. Таганрога на 2009г. было выделено 3 млн. 
руб. на строительство очистных сооружений ливневой канализации, 
имеющей выпуск в районе с. Петрушино. А на деле - никаких 
позитивных перемен. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа жителю города. 

На разработку ПСД на строительство  городского ливневого 
коллектора в районе с. Петрушино в 2011 году за счет средств 
бюджета города планируется направить 3,8 млн.руб. В городе 
Таганроге функционирует городская ливневая канализация 
имеющая выпуски ливневых стоков без предварительной 
очистки в Таганрогский залив Азовского моря. В соответствии с 
требованиями Природоохранной прокуратуры необходимо 
установить на городской ливневой коллектор сброса ливневых 
вод в районе с.Петрушино очистные сооружения. На основании 
проведенных предпроектных обследований водосборной 
территории ливневой канализации произведены расчеты 
проектирования и строительства очистных сооружений 
ливневых стоков. Стоимость разработки проектно-сметной 
документации на строительство очистных сооружений 
составляет 3,8 млн.руб.  

54 Я слежу за вопросами экологии и не помню, чтобы проводились 
публичные слушания по Целевой программе мероприятий по охране 
окружающей среды города Таганрога на 2010-2011гг. Таких слушаний 
не было. Под эту целевую программу выделяются деньги. Если 
программа не проходила публичных слушаний, то расходы на эту 
программу незаконны. Я хочу обратить Ваше внимание на этот момент. 
Чтобы не получилось, что по итогам ее освоения, все средства были 
использованы не по целевому назначению. 

дать 
разъяс 
нения 

Решением Городской Думы города Таганрога от 29.09.2005 
№ 117 «Об утверждении Положения «О порядке проведения 
публичных слушаний в городе Таганроге» определен перечень 
вопросов обязательных для вынесения на публичные слушания, 
принятие городских целевых в данный перечень не включено.  

Целевая программа по охране окружающей среды города 
Таганрога после ее принятия была опубликована в газете 
«Таганрогская правда» №38-39 от 18.02.2009 

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской 
Федерации, в целях реализации положений Решения Городской 
Думы города Таганрога от 25.10.2007 № 536 «Об утверждении 
Положения «О бюджетном устройстве и бюджетном процессе 
муниципального образования «Город Таганрог» и обеспечения 
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эффективного функционирования системы программно-
целевого управления, принято Постановление Администрации 
г. Таганрога от 20.08.2009 № 3789 «О городских долгосрочных 
целевых программах и ведомственных целевых программах», 
которым определяется порядок принятия решения о разработке 
городских долгосрочных целевых программ, их формирования 
и реализации. 

Положениями данного постановления не предусмотрено 
проведение процедуры публичных слушаний по вопросу 
принятия городских долгосрочных целевых программ. 

Проекты муниципальных правовых актов о внесении 
изменений в Целевую программу по охране окружающей среды 
города Таганрога были размещены на официальном сайте 
Администрации города Таганрога в сети интернет для 
проведения независимой антикоррупционной экспертизы. 

Таким образом, принятие постановления Мэра города 
Таганрога от 601 от 28.01.2009, иных постановлений о принятии 
городских долгосрочных целевых программ и внесение 
изменений в них без проведения процедуры публичных 
слушаний соответствует действующему законодательству.  
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Согласно п. 3.6. Положения «О порядке проведения публичных 
слушаний в городе Таганроге» инициаторы публичных слушаний 
организуют подготовку необходимых информационных материалов к 
публичным слушаниям. 
Решение Городской Думы города Таганрога от 11 ноября 2010  
№ 236 по проекту бюджета города Таганрога на 2011 год было 
опубликовано 16 ноября в газете «Таганрогская Правда» тиражом 5017 
экз. и до сих пор не размещено на странице официального городского 
сайта «Решения Городской Думы, 2010 год» (http://www.tagancity.ru), 
чем исключена возможность ознакомления с ним лиц, пользующихся 
электронными средствами массовой информации. Для справки - на 
данный момент последним из представленных документов на 
вышеуказанном сайте является Решение Городской Думы от  
1 ноября 2010 №234. 

Прошу сообщить, чем обусловлена такая дискриминация в 
отображении социально значимых информационных материалов и что 
предпринято для ее недопущения в будущем? 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации – управляющему делами (Дробному С.В.) для 
проработки вопроса и подготовки ответа. 
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Проект бюджета наглядно демонстрирует, что государственный курс на 
развитие институтов гражданского общества в России и 
взаимодействие с ними, по вопросам местного значения для 
таганрогских муниципалов - пустой звук. В частности, по большинству 
из целевых программ, на реализацию которых выделены бюджетные 
средства, представительный орган муниципального образования не 
проводил обязательных публичных слушаний, законодательно 
установленных для проектов планов и программ развития 
муниципального образования (пп. 3 п. 3 ст. 28 Федерального закона от 
06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ». Правовые последствия такого нигилизма - 
применение санкций за нецелевое использование бюджетных средств. 
В связи с этим прошу сообщить, почему городская Дума в последние 
годы не проводит публичных слушаний по муниципальным целевым 
программам, финансируемым за счет бюджетных поступлений. 

дать 
разъяс 
нения 

См. ответ на вопрос 54 
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Согласно пояснительной записки к проекту бюджета запланированы 
расходы в области социального обеспечения населения в сумме 1,2 
млн. рублей, в том числе на оказание материальной помощи 
председателям КТОС и оказание помощи членам Городского Совета 
Ветеранов, а также расходы в сумме 0,6 млн. рублей на выплату премий 
гражданам города по представлению Городской Думы г. Таганрога. 
Прошу сообщить, на какие нужды и по какому принципу будут 
распределяться средства председателям КТОС и членам Городского 
Совета Ветеранов, а также по каким показателям будут назначаться 
премии Городской Думы. 

дать 
разъяс 
нения 

Денежное вознаграждение к почетным грамотам Городской 
Думы назначаются на основании Решения Городской Думы 
города Таганрога от 26.01.2006 №188 «Об утверждении знаков 
почета Городской Думы». Средства на поддержку  
общественным организациям выделяются по представлению 
руководителей соответствующих структур с учетом личного 
вклада и значения проводимой работы для города.  

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Липовенко Е.В.) и 
заместителю Главы Администрации – управляющему делами 
(Дробному С.В.)   для рассмотрения обращения и подготовки 
ответа. 
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Проектом бюджета предусмотрено финансовое обеспечение 
мероприятий в сумме 285 тыс. руб. по программе «Поддержка 
казачества города Таганрога на 2011-2013г.г.», а также предоставление 
субсидий некоммерческим организациям и юридическим лицам: 

- субсидии некоммерческим организациям в проекте бюджета 
города Таганрога на 2011 год по разделам, подразделам, целевым 
статьям и видам расходов: 

04 07 7952000 019 – 662,9 тыс. руб.; 
05 03 7952000 019 – 45 000 тыс. руб.; 
05 03 7953000 019 – 35 000 тыс. руб.; 

дать 
разъяс 
нения 

В соответствии с п. 1.6 п. 1 Порядка предоставления в 2010 
году субсидий организациям и индивидуальным 
предпринимателям, осуществляющим регулярные перевозки 
пассажиров и багажа электротранспортом, из бюджета 
муниципального образования «Город Таганрог» в целях 
возмещения затрат или недополученных доходов (Приложение 
к Постановлению Администрации города Таганрога от 
09.02.2010 № 496 и внесенными изменениями от 24.03.2010 № 
1378, от 29.07.2010 № 3325 Субсидии предоставляются на 
безвозмездной и безвозвратной основе из средств бюджета 
города Таганрога по разделу 0400 Национальная экономика», 



 35
05 03 7962900 019 – 2 000,0 тыс. руб.; 
08 01 7950771 019 – 20 519,0 тыс. руб.; 
08 01 7951900 019 – 294,4 тыс. руб.; 
11 02 7951000 019 – 5 495,9 тыс. руб.; 
12 04 7950771 – 1 900,0 тыс. руб. 
Итого: 110 872,2 тыс. руб.; 
- субсидии юридическим лицам в проекте бюджета города 

Таганрога на 2011 год по разделам, подразделам, целевым статьям и 
видам расходов: 

04 05 5222900 006 – 109,9 тыс. руб.; 
04 07 7952500 006 – 14 152,9 тыс. руб.; 
04 08 7952800 006 – 6 500,0 тыс. руб.; 
04 12 7952400 006 – 8 170,0 тыс. руб.; 
05 01 5221200 006 – 184 226,1 тыс. руб.; 
11 03 7950900 006 – 10 000,0 тыс. руб.; 
12 02 4578500 006 – 1 100,0 тыс. руб. 
Итого: 224 258,9 тыс. руб. 
Прошу сообщить, каким некоммерческим организациям и 

юридическим лицам запланировано предоставление вышеуказанных 
субсидий? На каких условиях, по какому принципу, на какие нужды 
(статьи расходов) и в каких пропорциях они будут распределяться? 

подразделу 0408 «Транспорт», целевой статье 7952800 
«Городская долгосрочная целевая программа «Развитие 
городского электротранспорта г. Таганрога на 2010-2012 годы», 
в пределах лимитов бюджетных обязательств на 2010г. 
05 03 7952000 019 – 45 000 тыс. руб. (субсидия МАУ «Зеленый 
мир» на выполнение муниципального задания в соответствии с 
Федеральным законом от 03.11.06 №174-ФЗ «Об автономных 
учреждениях»); 
05 03 7953000 019 – 35 000 тыс. руб. (субсидия МАУ 

«Дорожно-эксплуатационная служба» на выполнение 
муниципального задания в соответствии с Федеральным 
законом от 03.11.06 №174-ФЗ «Об автономных учреждениях»); 
05 03 7962900 019 – 2 000,0 тыс. руб. (субсидия МАУ «Ритуал» 
на выполнение муниципального задания в соответствии с 
Федеральным законом от 03.11.06 №174-ФЗ «Об автономных 
учреждениях»); 
05 01 5221200 006 – 184 226,1 тыс. руб. (субсидия 
управляющим организациям, ТСЖ либо жилищным 
кооперативам или иным специализированными 
потребительским кооперативам, организациям по 
обслуживанию жилищного фонда на капитальный ремонт 
многоквартирных домов в рамках реализации Областной 
целевой программы «Капитальный ремонт многоквартирных 
домов и создание условий для управления многоквартирными 
домами на территории Ростовской области в 2007-2011 годах» в 
соответствии с Постановлением Администрации Ростовской 
области от 16.12.08 №604 «О переходных положениях при 
реализации областных целевых программ») 
0407 7952000 019 -662,9 тыс.руб. предусмотрена субсидия 
муниципальному автономному учреждению «Зеленый мир» на 
организацию лесохозяйственных мероприятий в городских 
лесах; 
0405 5222900 006 -109,9 тыс.руб. предусмотрена субвенция на 
осуществление полномочий по поддержке 
сельскохозяйственного производства и осуществлению 
мероприятий в области обеспечения плодородия земель 
сельскохозяйственного назначения; 
0408 7952500 006 - 14152,9 тыс.руб. – субсидия на покрытие 
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убытков транспортных предприятий от перевозки пенсионеров, 
школьников, учащихся; 
0408 7952800 006 - 6500,0 тыс.руб. – субсидия на покрытие 
убытков транспортных организаций; 
0412 7952400 - 8170,0 тыс.руб. – государственная поддержка 
субъектов малого и среднего предпринимательства; 
08 01 7950771 019 – 20 519,0 тыс. руб.; 
Предусмотрена субсидия на финансовое обеспечение 
муниципального задания МАУ «ГДК» и МАУ «ЦКДД».  
1102 7951000 019 – 5 495,9 тыс. руб. – МАУ «Стадион 
Торпедо»; 
1204 7950771 – 1 900,0 тыс. руб. – МАУ «Связь- инфо». Расчет 
финансового обеспечения произведен на основании методики, 
утвержденной Постановлением Администрации от 16.12.2009 
№6186 «О порядке организации работы по формированию и 
финансовому обеспечению муниципального задания 
муниципальным учреждениям города Таганрога» 
1103 7950900 006 – 10 000,0 тыс. руб. предусмотрено на 
реализацию мероприятий ведомственной целевой программы 
«Таганрогский футбол на 2011-2013 годы», утвержденной 
постановлением Администрации г.Таганрога от 28.10.2010 
№4674. Мероприятия программы направлены на развитие и 
популяризацию футбола в городе, например, проведение 
городских соревнований по футболу среди разных возрастных 
групп, проведение учебно-тренировочных сборов, открытие 
спортклассов по футболу в школах города и др. 
1202  4578500 006 – 1 100,0 тыс. руб., предусмотрено на 
субсидии, предоставляемые на конкурсной основе в 
соответствии с постановлением Администрации г.Таганрога от 
25.05.2010 №2484 «О порядке предоставления из бюджета 
муниципального образования «Город Таганрог» субсидий 
юридическим лицам и индивидуальным предпринимателям, 
осуществляющим производство, выпуск и реализацию 
периодических средств массовой информации – газет, на 
возмещение части затрат на выпуск периодического печатного 
издания – газеты». 
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Проектом бюджета в 2011 году планируется направить 0,5 млн. рублей 
из средств бюджета города на берегоукрепление и противооползневые 
мероприятия в районе балки Валовая при том, что оползневые 
процессы, равно как волновая абразия береговых откосов и смыв 
грунтов характерны для южных окраин города - на участках от 
авиапредприятия до рыбзавода. 
       Благоустройство и берегоукрепление прибрежной полосы 
Таганрогского залива от санатория-профилактория «Тополь» до школы 
16-го микрорайона (Михайловка) осуществлялось согласно п. 2.12 
Целевой программой мероприятий по оздоровлению окружающей 
среды города Таганрога на 2006-2008 гг. Той же программой (п. 2.10) 
были запланированы работы по берегоукреплению Таганрогского 
залива в районе детской многопрофильной больницы по ул. Ломакина 
на сумму 17,237 млн. рублей. По последнему объекту согласно п. 2.3 
плана мероприятий по охране окружающей среды города Таганрога на 
2009г. проводилась корректировка проектно-сметной документации 
«Берегоукрепление в районе МУЗ «ДГБ» в городе Таганроге» на сумму 
4,5 млн. рублей, Однако дальше манипуляций с разработкой проектно-
сметной документации по данному объекту дело не движется. 

В связи с этим прошу сообщить, в чем проявляется 
природоохранный эффект от вложения бюджетных средств в места, где 
отсутствуют оползневые процессы, волновая абразия береговых 
откосов и смыв грунта, а также когда начнется финансирование 
берегоукрепления и противооползневых мероприятий в проблемных 
местах. 

дать 
разъяс 
нения 

Смотри ответ на вопрос 52. 
Направить письменное обращение заместителю Главы 

Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(Вибе И.Г.) для проработки вопроса и подготовки ответа. 

 
60 Проектом бюджета предусмотрено выделение 0,01 млн. руб. на поверку 

приборов для аналитического контроля за состоянием атмосферного 
воздуха (расходные материалы). Прошу сообщить, кем и в каких целях 
используются данные приборы при том, что проведение 
муниципального экологического контроля не предусмотрено ни 
законодательством, ни Уставом города. 

дать 
разъясне
ния 

В соответствии с техническими условиями к прибору, 
стоящему на балансе Администрации г. Таганрога, имущество 
должно быть в исправном состоянии, для чего ежегодно 
проходить поверку и ремонт, в случае необходимости. 
Используется прибор специалистами отдела охраны 
окружающей среды при реализации Долгосрочной целевой 
программы мероприятий по охране окружающей среды города 
Таганрога на 2010-2013г.г. 

 
61 Для реализации программы «Окружающая среда» на ликвидацию 

радиационных отходов в проекте бюджета заложено 0,5 млн. руб. 
Прошу сообщить, когда, где и вследствие чего образовались данные 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение Первому заместителю 
Главы Администрации (Курьянову А.Ф.) для проработки 
вопроса и подготовки ответа. 
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отходы 

14) Стороженко Г. В. - старшая по дому № 48/1 по ул. Розы Люксембург:  
62 Капитальный ремонт нашего дома проводился в 2007 - 2008 годах. 

Качество ремонта ужасное. До сих пор возникают вопросы и к 
управляющей компании, и к Администрации. Пришли рабочие, три дня 
что-то делали по мелочевке и опять ушли. А работы снова будут 
делаться при минусовой температуре. Мне бы очень этого не хотелось. 
Предложение: создать комиссию из компетентных служб и решить все 
эти вопросы. 

дать 
разъяс 
нения 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа жителю города 
В 2007г. на капитальный ремонт фасада и канализации 

многоквартирного дома по ул. Розы Люксембург 48/1 за счет 
средств областного бюджета направлено 1 168,8 тыс. руб.  
Главный распорядитель средств – УЖКХ                      г. 

Таганрога, управляющая компания (заказчик) – МУП «ЖЭУ». 
63 В нашем районе очень много детей-подростков, в 2007-2008г. В нашем 

городке между домом по ул. Розы Люксембург 52/1 и гаражным 
кооперативом «Оптимист» должны были поставить спортивную 
площадку. Пока площадки нет.  
 

дать 
разъяс 
нения 

 
учтено в 
бюдже 
те 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 
На 2011 по ст. «Благоустройство» предусмотрены средства в 

объеме 556,9 тыс.руб. на ремонт и устройство спортивных 
площадок. 

64 Еще от жителей есть предложение, чтобы в конкурсе на «Лучший 
многоквартирный дом» дом мог принимать участие не раз в три года, а 
каждый год как проводится конкурс, так будет правильно. 

дать 
разъяс 
нения 

 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа.       

65 Далее, между домами ул. Розы Люксембург, 48/1 и Розы Люксембург, 
50/1 нет пешеходной дорожки. Желательно, чтобы она была. 
 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа жителю города. 

66 В 2007 году, в нашем дворе, должны были заасфальтировать 
внутридворовую дорогу и тротуар вокруг дома, внутридворовая дорога 
была полита только смолой на этом работы закончились. В 2008 году 
должны были заасфальтировать тротуарную дорожку со двора дома 
ул.Розы Люксембург 48/1 через гаражный кооператив «Оптимист» к 
дому ул.Розы Люксембург 52/1 работы тоже не выполнены люди 
пожилые и мамы с детскими колясками и все остальные выворачивают 
ноги.  

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа жителю города. 

15) Джакло А.А.- житель города, старший по дому  ул. Чехова № 326: 
67 Городская Администрация разработала программу «Таганрогский 

Футбол», но в районе «Русского поля» нет футбольного поля, есть 
только площадка по адресу Чехова 324 - 326, которую нужно 
благоустроить (т.к. сейчас там по ночам живут собаки), поставить 

дать 
разъясне
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
и заместителю Главы Администрации по социальным вопросам 
(Липовенко Е.В.) для проработки вопроса и подготовки ответа. 
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скамейки, на лето прикрепить тренера.  

16) Синицина - житель города, ст. по дому ул. Чехова, 324 «Б»: 
68 Дороги, которые находятся, принадлежащие дому по адресу: Чехова 

324 «Б» эксплуатируются несколько жильцами дома, и несколькими  
предпринимателями, арендующими помещения: «Наш Фут», «Велис», 
«Моя курочка». 

УЖКХ г. Таганрога заявляет, что дороги должны ремонтироваться 
за счет средств дома на текущий ремонт. 

Ввиду того, что Администрация города получает за аренду, 
поэтому мы считаем, администрация города должна выполнить ремонт 
дороги за счет средств, получаемых от аренды или за счет средств, 
выделяемых президентом на внутриквартальное благоустройство и 
дороги. Поэтому предлагаем стоимость этих работ включить в план 
2011 г.  

дать 
разъясне
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

17) Смышляева А.В. - председатель КТОС - 18: 
69 Учитывая выделение средств нашим президентом для 

внутриквартального благоустройства и дорог, жители района гостинок 
по ул. Чехова 322-326, ул.Сергея Шило 239-247 решили обратиться к 
Городской Думе с просьбой о включении в планы 2011 года устройство 
дорог, спортивных площадок (волейбола, спорт. гимнастики и др.) 
вместо гаражей, сараев, старых ларьков, заваленных мусором внутри и 
снаружи.  

дать 
разъясне
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

70 По Мариупольскому шоссе №27/4 строится уже 3-й дом на 224 
квартир. Подъезд к ним, также как к домам по этому же шоссе №27, 
27/1, 27/3 один: от улицы Сергея Шило(Центр занятости). Это 
внутриквартальный проезд шириной 4м с тротуаром шириной 1м. А 
движение, как автомашин, так и людей, включая детей, идущих в 
школу №36, очень интенсивное, люди машины с трудом могут 
разойтись. Этот проезд упирается в газораспределительную 
подстанцию – угол выходит на дорогу. На другой стороне проезда 
стоят контейнеры для мусора и здесь въезд на стройплощадку дома. 
Скоро начнут монтаж панелей, панелевоз должен поворачивать около 
ГРП. Нужно срочно расширять этот проезд, пока не случилось беды. 

дать 
разъясне
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
и заместителю Главы Администрации по вопросам архитектуры 
и градостроительства (Вибе И.Г.) для проработки вопроса и 
подготовки ответа. 

 
18)Животов Б. Ф. - житель города: 

71 Требуем, срочно, в этом году, завершить работы по подключению 
внутридомовых диркуляционных трубопроводов к наружным сетям 

дать 
разъяс 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
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ГВС, принадлежащим ОАО ТЭПТС «Теплоэнерго». Работы 
планировались выполнить в 3-ем квартале 2009 года, 2-м квартале 2010 
года, 2-м полугодии 2010 года. 

Нарушаются постановления Правительства РФ № 307 и № 549. 
Температура горячей воды в точке разбора должна быть +50 ÷ +75°С. 
При температуре горячей воды ниже +40°С оплата производится по 
тарифу как за холодную. Неоднократные обращения по вопросу 
оказания услуг ненадлежащего качества. Перерасчеты не 
производились. 

нения для проработки вопроса и подготовки ответа. 

 
19) Палий А - житель города: 

72 Предусматриваются ли в бюджете города средства на оказание 
социальной помощи инвалидам – участникам боевых действий в 
«горячих точках» (о ветеранах ВОВ и ветеранах труда в докладе 
говорилось)? 

дать 
разъясне
ния 

 
частично 
учтено в 
бюджете 

При планировании бюджета города на очередной финансовый 
год отдельной строкой в бюджете города средства на оказание 
помощи указанным категориям граждан не предусматриваются, 
поскольку это расходные обязательства федерального бюджета, 
но учитывая социальную незащищенность данных слоев 
населения, их заслуги, существует возможность оказания 
поддержки за счет средств резервного фонда Администрации г. 
Таганрога. В 2010 году были выделены средства на поддержку 
членам семей погибших в локальных конфликтах в сумме 97,7 
тыс. руб. 

20) Ковалева О.Я. - житель города: 
73 Сейчас много говорится о поддержке жилищного строительства. 

Жителям города – инвалидам - выделены участки под индивидуальное 
жилищное строительство на улицах Варданяна, Танича, Шишкина в 
районе Николаевского шоссе. Люди готовы начать строительство. 
Однако муниципалитет, выделив участки, не обеспечивает развитие 
инфраструктуры в этом районе. Отсутствует газопровод, водопровод, 
электричество. Предусмотрены ли в бюджете 2011 года средства на 
проектирование систем газификации, водоснабжения и 
электрификации в указанном районе. Если нет, то когда будут 
выделены? 

дать 
разъясне
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(Вибе И.Г.) для проработки вопроса и подготовки ответа. 

Статья 16. Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» к вопросам местного значения 
городского округа относит организацию в границах городского 
округа электро-, тепло-, газо- и водоснабжения населения, 
водоотведения, снабжения населения топливом. 

Во исполнение данных полномочий в бюджете 
муниципального образования «Город Таганрог» на 2011 год 
предусмотрены средства в размере 1 млн. руб. на разработку 
проектно-сметной документации по строительству наружных 
инженерных сетей микрорайона «Диагональ». 

Средства на развитие инженерной инфраструктуры в районе 
улиц Варданяна, Танича, Шишкина в бюджете муниципального 
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образования «Город Таганрог» на 2011 год не предусмотрены. 

21) Дьяченко З.Д. – житель города: 
74 В нашем городе с 2009г. устанавливаются различные металлические 

конструкции с цветами. Учитывая, что наш город является 
туристическим центром, необходимо эти конструкции как то 
разнообразить и стилизовать. Считаю, что нам необходимо подойти к 
этому вопросу творчески, чтобы в каждом районе была своя изюминка, 
а не одинаковые конструкции по всему городу. Предлагаю внести в 
бюджет 2011 г. расходы на объявление и реализацию творческих 
конкурсов на выбор интересных решений для украшения нашего 
города. 

принять 
к сведе 
нию 

Направить письменное обращение заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
и заместителю Главы Администрации по вопросам архитектуры 
и градостроительства (Вибе И.Г.) для проработки вопроса и 
подготовки ответа. 

 
Всего на публичных слушаниях выступили 14 жителей города. В ходе публичных слушаний поступило 74 предложения, из них 20 –   
письменных,  54 - устных  предложения.  

Всего в таблице представлено 74  предложения, из них рекомендовано: 
- дать разъяснения по 55 предложениям, из них учтено в бюджете 13 предложений и частично учтено в бюджете 5 предложений; 
- принять к сведению 19 предложений, из них учтено в бюджете 1 предложение и частично учтено в бюджете 1 предложение. 
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